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прогноз погоды

  направление и скорость ветра, м/с
  Ю Ю-З З Ю-З З З
 3...6 4...7 2...5 3...6 2...5 1...3

        среда                    четверг                   пятница
температура, 0 С и осадки

   ночью  днем ночью  днем  ночью днем
 +11...+13 +14...+16   +9...+11 +22...+24 +12...+14 +28...+30

  давление, мм рт. ст. и влажность, %
  720 721 725 727 728 729
  50 59 70 31 51 24

Барыши  
или  
витамины?

бегущая строКа

7У нас очень много случайностей.  
Не футбол, а картежная игра:  
карта попрет – и ребенок забьет.

Столько неплательщиков, по данным за первый 
квартал 2008 года, насчитывается в стране. Их  
совокупный долг – около 190 миллиардов рублей.

ЛеОНИд ЯРМОЛЬНИК, актер

Станут ли евроконтейнеры избавлением от бед?

миллионов

Great Wall
Fashion High- tech Elegance
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Ул. Советская, 158/2 т.(3519) 34-48-42

Отличные ВСЕДОРОЖНИКИ по лучшим ценам!
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долгожданный гость
НазваНа новая дата визита в Челябинскую об-
ласть спикера Государственной Думы РФ Бориса 
Грызлова.

По данным регионального отделения «Единой России», 
председатель российского парламента приедет на Юж-
ный Урал 23 июня. Ожидается, что он проведет крупное 
совещание с участием всех глав регионов, входящих в 
Уральский федеральный округ, и представителями бизнес-
сообщества.

Поездка будет проходить «под знаменами» «Единой России». 
Грызлов посетит стройплощадки федерального кардиоцентра, 
Ледового Дворца и другие. Дату визита переносили уже не раз. 
Первоначально он планировался на 14 мая. Спикера ждали 
на презентацию одного из самых мощных суперкомпьютеров 
СНГ – «СКИФ-Урал» – в Южно-Уральском государственном 
университете. Потом называли дату 6 июня. Повод тот же – 
участие в презентации компьютера. Но и в тот раз Грызлов 
не приехал.

«Колониальный» смотр
ОБластНая прокуратура начала проверку всех ис-
правительных учреждений Южного Урала в связи с 
беспорядками в копейской колонии, где погибли чет-
веро осужденных.

Об этом сообщила старший помощник прокурора области 
Оксана Калинина. «Будут проверены не только колонии, где 
ранее вскрывались нарушения закона, а все исправительные 
учреждения. Проверка проводится в целях предотвращения 
инцидентов, подобных тому, который произошел в колонии Ко-
пейска. По результатам расследования причин беспорядков в этом 
исправительном учреждении выявлены грубейшие нарушения 
требований Конституции и УПК, а профессиональный уровень 
сотрудников колонии оценивается как низкий», – рассказала 
Оксана Калинина.

По данным прокуратуры, на территории области расположены 
23 исправительных учреждения, в том числе семь колоний строго 
режима, четыре колонии общего режима и тюрьма. 

Уральский Стэнли
НаДежДы магнитогорских болельщиков увидеть 
своими глазами Кубок стэнли, к сожалению, не 
оправдались.

«Питтсбург», за который выступают бывшие игроки магни-
тогорского «Металлурга» Евгений Малкин и Сергей Гончар, 
не смог одолеть в финальной серии «Детройт». После двух 
матчей, проигранных с сухим счетом, единственное, что смог 
«Питтсбург», – довести дело до шести матчей. Поражение в 
шестом из них – 2:3 – установило окончательный счет в серии 
– 2:4. Гончар отметился в финале тремя голевыми передачами, 
Малкин – двумя, хотя от лучшего бомбардира сезона в составе 
«Питтсбурга» ждали большего.

Но на Урале почетный трофей все-таки окажется. Как и 
шесть лет назад, нападающий «Детройта» Павел Дацюк вновь 
привезет его к себе на родину – в Екатеринбург.

Миллиардеры 
валюта африканского государства 
зимбабве опустилась до рекордно 
низкого уровня. за один доллар сШа 
теперь дают свыше миллиарда и двух-
сот миллионов местных долларов. Это 
следствие глубокого экономического 
кризиса. вместо денежных купюр, в 
основном, используют так называемые 
агрочеки номиналом до 50 миллиардов 
долларов. По официальным данным, 
годовая инфляция в зимбабве превы-
сила 160 тысяч процентов.

Производство
ММК за пять месяцев текущего года 
довел производство проката до 5,8 
миллиона тонн, что на 10,4 процента 
больше, чем за тот же период прошло-
го. Комбинат произвел 4,3 миллиона 
тонн чугуна, шесть миллионов тонн 
стали, 5,4 миллиона тонн товарной 
металлопродукции.

Сырье
«Дисконт акций ОаО «ММК» из-за 
отсутствия собственной сырьевой базы 
пока сохраняется, хотя компания сдела-
ла существенные успехи в обеспечении 
себя сырьем», – заявил аналитик по ме-
таллургии ОаО «собинбанк» Николай 
сосновский в ходе он-лайн конференции 
на сайте ИК «Финам». «Мы надеемся, 
что инвесторы оценят покупки ММК, 
а также его стратегию развития, что 
вызовет переоценку акций Магнитки», 
– отметил эксперт. Разработка место-
рождений Бакальского рудоуправления, 
приобретение доли в угольной компании 
«Белон», строительство Приоскольско-
го горно-обогатительного комбината 
в Белгородской области позволит в бу-
дущем полностью обеспечить потреб-
ности предприятия в железорудном 
сырье и решить вопрос с поставками 
коксующегося угля.

ГОД НазаД мы уже публико-
вали аналогичный фотопей-
заж. только на первом плане 
был разбитый унитаз, а «мо-
делью» служила свалка близ 
улицы Московской. в этот раз 
– район плодопитомника…

На днях министерство радиацион-
ной и экологической безопасности 
области совместно с Ростехнадзором 
и Роспотребнадзором подсчита-
ли, что в регионе около 670 мест 
санкционированного размещения 
твердых бытовых отходов. Из них 
только пять соответствуют статусу: 
в Снежинске, Озерске, Южноураль-
ске, поселке Локомотивный и первая 
очередь в Сатке. Магнитогорска, как 
видим, в этом списке нет. Глава горо-
да Евгений Карпов, однако, задается 
другим вопросом: где же найти денег 
для МУП «Спецавтохозяйство», 
которое, по официальной информа-
ции, «два десятка лет медленно, но 
верно «угасает» из-за совершенно 
неадекватных цен на услуги»? Из 
бюджета уже выделен 21 миллион 
рублей на обновление автопарка, еще 
миллион – на обновление контейне-
ров. На очередном заседании город-
ского Собрания депутатов решено 
оперативно обсудить этот вопрос на 
слушаниях, чтобы успеть заложить в 
бюджет-2009 необходимые средства. 
Городские власти хотят очистить 
город за счет тех, «кто мусор раз-
брасывает».

– В других городах тариф в два 
раза выше, – подтвердил «ММ» на-
чальник МУП «Спецавтохозяйство» 
Александр Виноградов, – а для юри-
дических лиц – в три раза. В среднем 
за вывоз кубометра мусора юрлица 
платят 250 рублей, у нас – 142. Со-
циализм какой-то. Это не повышение 
тарифов, а доведение их до среднего 
уровня по области. В Челябинске 
с квадратного метра жилого поме-
щения берут 86 копеек, у нас – 46. 
Мы терпим огромные убытки. Еще 
сравните: в Белгороде ежедневно на 
уборку мусора выходит 60 машин, 
у нас 25. На выделенные деньги мы 
купим технику: чтобы было чисто, 
нужно убирать столько, сколько не-
обходимо.

Между тем, в городе есть микро-
районы, где проблема цивилизо-
ванного вывоза бытовых отходов 
решена на 80 процентов. Причем без 
целевых программ.

 – Как увозят мусор по старин-

ке? Подъезжает машина, цепляет 
открытый контейнер и засыпает 
сверху, – рассказывает начальник 
ЖРЭУ-2 Леонид Халезин. – Ветер 
дует, мусор разлетается. Два года 
назад мы начали менять старые 
контейнеры на новые, европейские. 
Спецавтохозяйство приобрело новую 
машину с боковым загрузом вместо 
верхнего. И сразу стало чище. При 
погрузке мусора под машиной – ни 
фантика. Все закрыто. Как только 
мусор опрокинут, пресс толкает его 
внутрь машины и назад возвраща-
ется пустая емкость. Коэффициент 
уплотнения у старых машин – два с 
половиной, здесь – пять. Так что это 
еще и экономно. Хорошо, если бы из 
бюджета нам выделили средства на 
приобретение контейнеров: нужно 
охватить детские сады, остальной 
жилфонд.

Однако, по мнению Александра 
Виноградова, быстро перейти на 
евроконтейнеры не получится.

– Площадки под них не обустрое-
ны: контейнеры же на колесиках. И 
если мы их легко закатываем, так 
же легко кто-то может и выкатить, 
– считает он. – Кроме того, они не 
кувалдоустойчивые. В качестве 
эксперимента, конечно, ставим. По-
смотрим, сколько проживут.

Сегодня основная финансовая на-
грузка по вывозу твердых бытовых 
отходов лежит на плечах горожан. 
Лишь 30 процентов предприятий 
имеют договор со Спецавтохозяй-
ством на вывоз мусора. Большинство 
магазинчиков, парикмахерских и 
офисов, расположенных на первых 
этажах жилых домов, просто «приса-
сываются» к ближайшей контейнер-
ной площадке, под шумок подклады-
вая туда свои немаленькие мешки с 
отходами. А платят – жильцы.

– Чтобы было чисто, нужно охва-
тить все группы потребителей, 
– считает Александр Виноградов. – 
Отсутствие у предприятия договора 
на вывоз мусора квалифицируется 
как административное правона-
рушение. У нас есть рычаги воз-
действия. Совместно с ЖРЭУ разо-
шлем предприятиям уведомления о 
перезаключении договоров на этот 
год: будем ежемесячно выставлять 
счета и следить, кто платит, кто не 
платит. Список тех, кто не заключил 
договор, есть. Будем применять ад-
министративные меры, составлять 
акты, передавать информацию в 
прокуратуру.

Ведущий специалист-эксперт 
территориального отдела Роспотреб-
надзора Николай Стаханов сообщил 
«ММ», что объемы мусора на одного 
человека растут в геометрической 
прогрессии, а «норматив остался 
прежним с советских времен». Но 
формулой чистоты он считает не 
повышение норматива, а повышение 
уровня культуры населения. «Знаете, 
мусор и культура – это так близко…» 
– философски рассудил Николай 
Стаханов.

Как-то незаметно для всех об-
ширную проблему вывоза твердых 
отходов свели к покупке еврокон-
тейнеров, повышению тарифов и 
воспитанию. Но, думается, после 
приобретения спецтехники для 
ЖРЭУ и Спецавтохозяйства мусор-
ные отвалы в районе Московской и 
плодопитомника сами собой не испа-
рятся. Однако этот вопрос остается 
за рамками рабочих совещаний в 
администрации.

– В прошлом году мы как-то 
оштрафовали водителя одного авто-
транспортного предприятия, сбро-
сившего строительный мусор не 
в том месте. Но не поставишь же 
туда часового, – поделился Николай 
Стаханов.

– Это большая проблема, – со-
гласился с «ММ» Александр Ви-
ноградов. Как оказалось, у руко-
водителя Спецавтохозяйства есть 
методы воспитания строительных 
компаний: – Сегодня плата за раз-
мещение одного кубометра мусора 
на нашем полигоне – девять рублей. 
В Белгороде, например, сто, в Че-
лябинске – пятьдесят. Мы держим 
низкий тариф, чтобы стимулировать 
предпринимателей возить мусор к 
нам. В апреле–мае машины вообще 
ходили бесплатно. Лишь бы дошли. 
Но ведь экономят на бензине… 
Теперь мы намерены фиксировать 
каждую доехавшую до полигона ма-
шину. Администрация уже включила 
в пакет документов обязательный 
договор на вывоз мусора. Будем 
проверять, сколько отходов было по 
смете, сколько реально вывезено на 
полигон. Ничего, дойдем до всех. 
Когда одних оштрафуем на сто тысяч 
рублей, другие задумаются, куда вы-
бросить мусор…

Остается надеяться, что через год 
наш фотокорреспондент не сможет 
найти «красочный» пейзаж в округе 
для первой полосы.

ЮЛИЯ СЧАСТЛИВЦеВА.

Обучение биржевой торговле

12 июня,
четверг, в 18.30.

14 июня,
суббота, в 11.00.

Каждому участнику семинара
набор презентационных материалов

и книга В. Тарана “Играть на бирже просто?!”
в подарок!

Запись по тел. (3519) 23-19-18.
Ул. Комсомольская, 18.

10 лет

Открытый
бесплатный

семинар

Всего за 3500 руб!
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резонанс

Уточнение
В статье «Деловые и культурные» (№ 63 от 7 июня) допу-

щена ошибка. ДКМ им. С. Орджоникидзе – не самостоятель-
ное предприятие, как было написано в материале, а частное 
учреждение ОАО «ММК».

«золотая» посылка 
для чемпионов

История бывшего Ледового Дворца продолжается новыми победами
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С течением времени все 
в нашей жизни меняется. 
Хорошо, когда к лучшему. 

С 1 июля в страховой компании 
«СКМ» начинают действовать 
новые программы индивиду-
ального добровольного меди-
цинского страхования (ИДМС) 
для работников ОАО «ММК» 
и группы компаний комбината. 
Напомним, с марта 2008 года фе-
деральный страховщик, компания 
«АльфаСтрахование», приобрела 

100 процентов акций «СКМ». И 
магнитогорская страховая компа-
ния слилась с федеральной. Эти 
перемены затрагивают все сферы 
деятельности компании «СКМ». 
Страховая компания «СКМ» − 
лидер на рынке страховых услуг 
Магнитогорска и Челябинской 
области. В рамках региональной 
компании она достигла самого 
высокого уровня, и ее переход на 
федеральный уровень является 
закономерным. А останавливать-
ся на достигнутом в условиях 
существующей конкуренции на 
рынке страховых услуг, значит, 
терять свои позиции, уступить 
их другим. Слияние с «Альфа-
Страхованием» − путь дальней-
шего развития, открывающий 
широкие перспективы для разви-
тия всех видов страхования. При 
этом он означает, что в новых 
договорах услуги индивидуаль-
ного медицинского страхования 
предлагает уже новая компания, 
объединенная, федеральная.

На сегодня требуется переза-
ключение договоров с клиента-
ми, в частности по программам 
индивидуального добровольно-
го медицинского страхования. 

В связи с вышеперечисленны-
ми причинами, корректиров-
кой и вступлением в действие 
обновленных страховых про-
грамм на наши вопросы от-
ветит начальник управления 
личного страхования оАо 
Страховая компания «СКм» 
Александр КовтУн.

− Александр Алексеевич, 
не помнится, чтобы в преж-
ней практике клиенты вни-
мательно следили за сроками 
истечения договоров, чтобы 
чего доброго, не опоздать с 
заключением нового…

− Это потому что договоры 
пролонгировались автоматиче-
ски, если застрахованный оста-
ется работником комбината и 
не заявляет о намерении изме-
нить страховую программу или 
расторгнуть договор. Теперь 
ему предстоит выбор − по какой 
программе страховаться.

− Программы иДмС силь-
но изменились?

− Давайте вспоминать и 
сравнивать. Программы ин-
дивидуального добровольного 
медицинского страхования 
для работников ОАО «ММК» 

и группы компаний комби-
ната работают с апреля 2004 
года. Они были разработаны 
специалистами СКМ и АНО 
«МСЧ АГ и ОАО «ММК» под 
руководством управления пер-
сонала и управления соци-
альной сферы ОАО «ММК». 
Ежегодно по этим программам 
страхуются порядка 50 тысяч 
человек. Изначально было пять 
программ: «Эконом», «Стан-
дарт», «Стандарт+», «Бизнес» 
и «VIP». Один год было даже 
шесть программ (еще «Эконом 
+»). Все эти годы мы анализи-
ровали, что преимущественно 
выбирают клиенты и почему. 
Примечательно, что со вре-
менем люди стали выбирать 
более дорогие и более широкие 
по возможностям программы 
ИДМС. Относиться к себе 
стали внимательнее, лучше 
следить за здоровьем. На новом 
этапе страхования программ 
ИДМС всего три − «Стандарт», 
«Комфорт» и «Бизнес». Все 
стало проще и понятнее.

− Разница в наборе предо-
ставляемых услуг. Это по-
нятно. но какова базовая 

часть? что получит любой 
застрахованный?

− Базовым медучреждением 
остается объединенная медико-
санитарная часть администра-
ции г. Магнитогорска и ОАО 
«ММК», так как СКМ по этим 
программам работает с ком-
бинатом. Заключая договор по 
ИДМС, клиент обеспечивает 
себе комфортные условия в 
случае необходимости лечения в 
стационаре больницы. Он будет 
пребывать в палате на четверых, 
троих или двоих человек − в 
зависимости от выбранной им 
страховой программы. Страхо-
вая компания возьмет на себя 
расходы не только на лечение, 
но и обеспечение необходимыми 
медикаментами сверх програм-
мы обязательного медицинского 
страхования (ОМС). Кроме того, 
мы работаем с различными 
медицинскими учреждениями 
России, в том числе Челябинска, 
Екатеринбурга, Новосибирска и 
другими, куда мы направляем 
пациентов на обследование и 
лечение по медицинским по-
казаниям.

− и теперь коротко о воз-

можностях этих страховых 
программ…

− Клиент выбирает необ-
ходимый ему спектр услуг и 
степень комфортности пребы-
вания в лечебном учреждении. 
Так, например, в програм-
мы «Комфорт» и «Бизнес» 
включено реабилитационно-
восстановительное лечение 
после стационара в санатории-
профилактории «Южный». Про-
грамма «Комфорт», помимо 
оказания срочной помощи при 
различных заболеваниях, насы-
щена целевыми обследованиями 
с последующим лечением. О них 
можно судить по названиям: 
«Здоровый желудок», «Жизнь 
без слез» (поллиноз), «Головная 
боль не наша», «О сердце узнаем 
все», «Если у вас болит спина». 
В программе «Бизнес» к ним 
добавляются «Красота и здо-
ровье женщины» (диагностика 
миомы), «Дышать наравне со 
всеми» (диагностика и лечение 
бронхиальной астмы и хро-
нического бронхита), «Счаст-
ливое материнство» (лечение 
бесплодия), «Берегите сердце» 
(помощь страдающим гипер-

тонией), «Отсутствие боли 
− настоящая радость» (лечение 
язвенной болезни).

− Александр Алексеевич, 
есть специальная программа 
для будущих мамочек?

− Действительно, беременная 
женщина, застрахованная по 
программе ИДМС, обслуживает-
ся по программе для рожениц. В 
частности, она сама определяет, 
у какого врача наблюдаться в 
ходе беременности и где рожать. 
И не обязательно эта должна 
быть женская консультация и 
роддом по месту прописки или 
жительства, а то медицинское 
учреждение, где принимает 
«ваш» доктор или которое удоб-
нее для застрахованной, тем 
более что все они объединены в 
одно учреждение − МУЗ «Город-
ская больница № 2».

− в числе новых услуг, вклю-
ченных в полис иДмС, − сто-
матологическая помощь?

− Начнем с простого – помощь 
при острой зубной боли, лечение 
неосложненного кариеса. Для 
реализации услуг выбрали сто-
матологическую фирму «Агат», 
потому что на промплощадке 

уже действует сеть кабинетов 
плюс стоматологический каби-
нет в АНО «МСЧ АГ и ОАО 
«ММК».

− новые программы станут 
действующими с 1 июля. Как 
пройдет процесс перезаключе-
ния страховых договоров?

− Постепенно. Когда подойдет 
срок перезаключать договор, у 
одних это будет уже в июле, у 
других – в августе и так далее, 
пакет документов, а это до-
полнительное соглашение о 
перечислении денег со счета в 
Кредит Урал Банке и договор 
со страховой компанией, будут 
ждать клиента в БОТиЗ под-
разделения, где он работает. 
Главное, нужно определить-
ся с программой страхования, 
для этого в каждом цехе есть 
информационный стенд, где 
можно все подробно изучить. 
Затем − заполнить бланки. Агент 
страховой компании доставит 
документы к нам. Полис будет 
оформлен в течение одного дня 
(все полисы теперь пластиковые) 
и выдан работнику.

оЛьга светЛова.

добровольное медицинское страхование − 
личные инвестиции в здоровье

ре
кл
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новых вам достижений!
Уважаемый валерий иванович! дорогие друзья! 

поздравляю вас 
с 15-летием телекомпании «тв-ин»!

Современные средства массовой информации работают в 
условиях глобализации и виртуализации информационного 
пространства. Искренне рад, что ваш замечательный коллектив 
за прошедшие годы сумел сказать свое веское слово в развитии 
телевещания, информационного пространства Челябинской об-
ласти.

ТВ-ИН – это программы и телевизионные проекты, позволяю-
щие ощущать пульс времени, узнавать объективную интересную 
информацию о текущих событиях, о жизни Магнитогорска. 
Умение работать ярко, нестандартно, интересно является залогом 
популярности телекомпании у зрителей, ее постоянного профес-
сионального роста, авторитета в телевизионном мире.

Деятельность ТВ-ИН очень важна для дальнейшего динамич-
ного и всестороннего развития нашего региона в современных 
условиях.

Примите пожелания неугасающей творческой энергии, вдох-
новения и удачи!

Здоровья, счастья, благополучия вам и вашим близким!
Петр сумИн, 

губернатор Челябинской области.

 дорогие коллеги!
Яркий коллектив ТВ-ИН, каждый представитель которого – лич-

ность творческая, неординарная, превращает любую программу 
в замечательный проект.

Именно поэтому вам так верны зрители: ведь каждый раз, вклю-
чая на ТВ-ИН новости или любую другую передачу, они видят 
отличный продукт, сделанный на высоком уровне.

Поздравляю ваш коллектив с 15-летием и от имени всех депу-
татов Магнитогорского городского Собрания желаю вам плодот-
ворного долголетия, творческой удачи и верных зрителей!

аЛексанДр мороЗов, 
председатель городского собрания.

дорогие друзья!
примите искренние поздравления с 15-летием!

Никто не будет спорить с тем, что телекомпания «ТВ-ИН» всегда 
занимала лидирующее место в информационном пространстве 
нашего города  и не раз радовала зрителей и коллег творческими 
победами на всероссийском уровне.

Новостные выпуски «Время местное», социальный проект 
телекомпании «Лица Магнитки» и программа «ТВ-ММК» 
особенно популярны  у горожан – они широко и объективно 
освещают деятельность Магнитогорского металлургического 
комбината и города. ТВ-ИН принимают не только в Магни-
тогорске, но и в близлежащих районах области и республики 
Башкортостан. 

Располагая современным оборудованием, большим архивом 
кинодокументов по истории Магнитки, телекомпания успешно 
сотрудничает с зарубежными телеканалами, сохраняет и раз-
вивает традиционные связи с региональными и центральными 
телекомпаниями. 

Желаем коллективу телекомпании «ТВ-ИН» крепкого здоровья, 
благодарных зрителей, стабильности, творческого роста, успеш-
ной реализации планов и начинаний!

аЛексанДр Дерунов,
председатель профкома оао «ммк».

Аудит

в ооо «огнеУПоР» про-
шел второй надзорный 
аудит интегрированной 
системы менеджмента.

Его провела комиссия, на-
значенная органом по серти-
фикации BVQI. Созданная на 
предприятии интегрированная 
система объединяет менед-
жмент качества по стандарту 
ISO 9001:2000, экологический 
менеджмент по ISO 14001:2004, 

менеджмент промышленной 
безопасности и охраны труда на 
основе спецификации OHSAS 
18001:1999. В область сертифи-
кации включена деятельность 
по разработке, производству и 
сбыту огнеупорных изделий и 
материалов.

В ходе аудита предприятие 
демонстрировало свои воз-
можности в области качества, 
экологии, охраны труда и про-
мышленной безопасности, в том 
числе повышение компетентно-
сти персонала и совершенство-

вание управления процессами 
системы. Комиссия засвидетель-
ствовала, что интегрированная 
система менеджмента ООО «Ог-
неупор» содержит механизмы 
постоянного улучшения дел.

Аудиторы BVQI отметили 
сильные стороны интегриро-
ванной системы менеджмен-
та предприятия. В их числе 
– серьезное отношение выс-
шего руководства к вопросам 
качества, экологии, охраны 
труда и здоровья работников, 
ориентированность на потре-

бителя, наличие электронной 
информационной базы, качество 
документированных процедур, 
постоянное улучшение проце-
дур системы.

Свидетельства, полученные в 
ходе аудита, подтверждают срок 
действия сертификата на систе-
му менеджмента предприятия. 
В 2009 году в ООО «Огнеу-
пор» планируется проведение 
ресертификационного аудита 
на соответствие требованиям 
международных стандартов 
ISO 9001:2000, ISO 14001:2004, 
OHSAS 18001:2007.

огнеупорная система действует

« м е т А Л Л У Р г - У н и в е Р -
Ситет» стал чемпионом Супер-
лиги «Б» чуть меньше месяца 
назад. в конце прошлой недели из 
москвы в магнитогорск команде 
пришла «золотая» посылка.

Разумеется, праздник триумфаторы 
ждали давно. Правда, баскетболисты 
до чествования находились в отпуске, 
руководители клуба традиционно за-
нимались формированием бюджета и 
ротацией состава игроков. О том, что 
уже сделано, директор «Металлург-
Университета» Валерий Армер и глав-
ный тренер команды Роман Кабиров 
рассказали журналистам на пресс-
конференции, которая предваряла 
церемонию награждения.

– Главным достижением прошло-
годнего сезона в «околочемпионском» 
плане, безусловно, стало открытие 
нового баскетбольного центра, – Вале-
рий Армер начал финальный «отчет» с 
благодарности в адрес всех, кто помогал 
команде. – Просто здорово, что мы не 
уронили честь исторического Дворца и 
продолжили его победные традиции. На 
этом останавливаться не собираемся. 
Главную часть бюджета следующего 
сезона составят средства генерального 
спонсора команды – металлургического 
комбината. Впервые будем располагать 
резервом, благодаря которому сможем 
усилить позиции по ходу чемпионата. 
Остальную часть расходов профинан-
сируют область и город.

Такую «арифметику» случайной 
не назовешь. Уже сегодня перед 
«Металлург-Университетом» стоит 
задача выиграть и на будущий год. Со-
ответственно ей строятся и финансовая, 
и селекционная стратегии.

Роман Кабиров окончательно под-
твердил – наши в следующем сезоне 
остаются в Суперлиге «Б». С этим со-
гласился и президент клуба Владимир 
Шмаков. Пока еще рано говорить о 
«пополнении», но зато точно известен 
список тех, кто «цвета Магнитки» за-
щищать не будет. Контракты не прод-
лят Олег Игумнов, Максим Горячев 
и Владимир Минчаков. Что касается 
новичков, здесь выводы делать риско-
ванно: законченной селекцию пока не 
назовешь. Первый ее этап завершится 
к концу июля, когда вся команда со-
берется на загородной базе для первых 
тренировок. Но точно известно, что 
костяк «Металлург-Университета», по 
большей части сформированный из 
магнитогорцев, сохранится.

Более пристальное внимание ру-
ководство клуба будет уделять вос-

питанию подрастающего поколения 
баскетболистов: планируется ввести в 
систему клуба специального скаута. В 
обязанности «спортивного разведчика» 
будет входить поиск юных звездочек в 
других городах России. Уже сегодня 
«Металлург-Университет» обладает 
мощной инфраструктурой, в которой 
одну из главных ролей играет детско-
юношеская школа. Но с чемпионскими 
амбициями поэтапная система «школа 
– фарм-команда – сборная мастеров» 
действительно должна работать, как 
конвейер.

…О том, что нынешняя победа 
стала символичной, говорили много-
численные почетные гости. В среде 
магнитогорских руководителей немало 
почитателей баскетбола. До церемонии 
награждения не скучал никто – все раз-
говоры крутились вокруг темы «оран-
жевого мяча».

– Вы только посмотрите, как по-
пулярен баскетбол, – с жаром дока-
зывал вице-президент «Металлург-
Университета» Борис Никифоров. 
– Практически в каждой школе сейчас 
есть своя команда. Во многом такая 
массовость помогла в прошлом году 
нашей студенческой сборной стать 
победителями универсиады. Теперь  
еще больше ребят станут заниматься 
баскетболом.

За несколько минут до награждения 
в зале появился вице-президент управ-
ляющей компании ММК по финансам 
и экономике, президент баскетбольного 
клуба «Металлург-Университет» Вла-
димир Шмаков. От имени председателя 
совета директоров ОАО «ММК» Вик-
тора Рашникова он поздравил команду 
с победой и пожелал ей дальнейших 
успехов.

– Сейчас уже в полной мере осозна-
ешь всю эпохальность этой победы, – 
заметил Владимир Шмаков. – А еще я 
рад, что сдержал слово перед прессой. 
Помнится, полгода назад я в одном из 
интервью сказал, что надо поддержи-
вать славную историю бывшего Ледово-
го Дворца собственными викториями. В 
итоге так и вышло: мы чемпионы!

Кульминацией вечера, естественно, 
стало вручение наград. Кроме игроков, 
медали и кубки вручили руководите-
лям, чья помощь содействовала успеху 
«Металлург-Университета». Копии 
главного кубка получили депутат За-
конодательного собрания области Вла-
димир Шмаков, ректор МГТУ Валерий 
Колокольцев, глава города Евгений 
Карпов. Председателю совета директо-
ров ОАО «ММК» Виктору Рашникову 
комплект наград вручили на работе.

аЛексанДр ЖИЛИн.

не сотвори себе кумира
УвАжАемые СогРАжДАне из конкурсной комис-
сии по установлению памятников. Хочу сообщить вам: 
наш город проходит испытание славой.

Говорю это в связи с решением об установлении памятника 
Ивану Ромазану. Прошу вас не содействовать тому, чтобы город на-
полнялся кладбищенской символикой в виде памятников умершим. 
Сама затея вызывает воспоминания о временах культа личности 
Сталина. Мы рискуем превзойти ту эпоху. Между тем многие 
выдающиеся личности не стали бы таковыми, если бы не было 
народных масс. Пусть же спокойно спят до Божьего суда. 

И разве недостаточно хлопот с уже имеющимися памятника-
ми?  У нас масса живых людей с их нуждами. Да и запретил Бог 
делать изображения: он знал, как они будут отвлекать живых от 
деятельности для живых же. 

н. ПогореЛова.  

Денежки вперед
С тРиДцАть ПеРвого мАя по пятое июня 
магнитогорская энергетическая компания напра-
вила должникам 11 уведомлений об отключении 
электроэнергии.

Четверых граждан и одну организацию отключили из-за 
нарушения срока оплаты счетов.

Сотрудники контрольно-инспекционного управления об-
наружили двадцать три факта безучетного потребления элек-
троэнергии. Восемнадцать нарушений допустили граждане, 
пять – представители малого бизнеса (ООО, ЧП). Суммарно 
нарушений потребления электрической энергии выявлено в 
объеме 124905 кВтч. Крупные нарушения допустили инди-
видуальные предприниматели А. Пикалов – 29299 кВтч и 
В. Илютин – 33492 кВтч.

Погасили задолженность и оплатили электроэнергию 29517 
потребителей. Возобновлена поставка электроэнергии трем 
ранее отключенным должникам, оплатившим счета.
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Президент и премьер без пристального внимания не останутся
Парад окончен
Руководство Госсовета татарстана неофициально 
предупредило депутатов, чтобы они не покидали респу-
блику в первой декаде июля.

В аппарате обеспокоены не только проведением сессии, но и 
наличием конституционного большинства, которое требуется 
для принятия поправок в Конституцию. Их суть – в упразднении 
должности президента.

Разговоры о внеочередной сессии госсовета начались на 
следующее утро после визита в Казань полпреда президента 
России в Приволжском федеральном округе Григория Рапоты. 
По некоторым данным, Шаймиев согласился на упразднение 
должности. Федеральный центр сыграл на сильном желании 
Шаймиева лично подготовить республику к Универсиаде 2013 
года. Причем неважно, в какой роли – президента или спикера 
Госсовета.

Очевидно, что упразднение одного из последних атрибутов 
«парада суверенитетов» не ограничится Татарстаном. Более того, 
эта республика, как наиболее сильный и самостоятельный субъ-
ект Федерации, укажет новые правила региональной политики, и 
в конечном итоге в России останется только один президент – в 
Кремле.

Примеру Шаймиева должны будут последовать главы Баш-
кирии и Чувашии Муртаза Рахимов и Николай Федоров. Затем 
очередь дойдет до Северного Кавказа, а лидерам небольших 
сибирских республик, таких как Бурятия, Тува и Алтай, и девать-
ся в такой ситуации некуда. «Изменение статуса первым делом 
коснется засидевшихся в своем кресле глав республик, – отметил 
гендиректор Совета по национальной стратегии Валерий Хо-
мяков. – Естественно, Медведеву хочется сформировать новую 
команду в регионах. Так что всем президентам-долгожителям 
придется расстаться с должностями по собственному жела-
нию».

Страдания слуги
Глава администРации должанского района 
орловской области затребовал через суд с участкового 
ветврача один миллион рублей за моральные страдания, 
полученные им после чтения письма о тяжелой жизни 
в районе.

Житель района позволил себе напомнить чиновнику через 
газету о состоянии дорог и плохом освещении поселка. От 
таких вестей у главы района пропал сон и поднялось давление. 
Избранный народом глава обещает все деньги направить на 
счет Должанского детского дошкольного учреждения для про-
ведения ремонта.

Еще в мае заведующий Должанским ветеринарным участком 
Валерий Дорофеев написал письмо с указанием проблем по-
селка. Письмо опубликовала одна из областных газет, и менее 
чем через месяц ветврач получил из местного суда иск от главы 
района о защите чести, достоинства и деловой репутации Писа-
рева. Глава района считает, что у него поднялось артериальное 
давление после прочтения таких слов из письма жителя района: 
«Отключили уличное освещение». На самом деле ветврач на-
писал от имени группы жителей района так: «Неоднократно мы 
пытались выяснить у глав района и поселка, почему отключили 
уличное освещение».

Наконец, глава администрации района пояснил жителям, почему 
это случилось, но не на встрече с жителями и даже не через рай-
онную газету, а в исковом заявлении в суд: «Уличное освещение в 
п. Долгое сохранено, уменьшилось только количество фонарей». 
Обиделся чиновник и на такие слова: «…куда идут налоги, по-
ступающие в бюджет»? На встрече глава не смог ответить на 
этот вопрос, зато пригласил жителей района через суд посещать 
сессии районного Совета народных депутатов, где им об этом 
расскажут.

В исковом заявлении глава района попросил суд обязать ветвра-
ча с зарплатой восемь тысяч рублей в месяц выплатить ему один 
миллион рублей. Именно в такую сумму чиновник оценил свои 
«физические страдания, которые выразились в резком скачке ар-
териального давления, ухудшении сна и моральные страдания, вы-
разившиеся в душевных переживаниях и сомнениях в возможном 
уменьшении доверия моих избирателей ко мне, как главе района, 
в подрыве моего авторитета среди народа». Все эти деньги глава 
района обещал направить на ремонт детского сада. «Не в деньгах 
дело. Я просто хочу таким образом прекратить поток неправды 
на меня и на район», – пояснил «Новым известиям» глава района 
Анатолий Писарев.

Заседание суда назначено на 11 июня. В случае, если суд 
встанет на защиту чиновника, то Валерий Дорофеев будет вы-
плачивать компенсацию чиновнику в течение 125 лет! Хотя 
не исключено, что ради такого случая ветеринару срочно по-
высят зарплату. «Перед зданием суда дорога в таком разбитом 
состоянии, что мне не надо доказывать, что в районе нет до-
рог», – возмущен ветврач Дорофеев. «Решение главы района 
пойти на такой судебный процесс вызывает, мягко говоря, 
недоумение, – комментирует ситуацию депутат Орловского 
областного Совета Василий Иконников. – Чиновник – это 
слуга народа, он живет на деньги Дорофеева и других на-
логоплательщиков».

«Глава района является публичным человеком и должен быть 
терпимым к любой критике, – считает директор института обще-
ственных проблем «Единая Европа» Дмитрий Краюхин. – К со-
жалению, наши чиновники боятся критики и зачастую стараются 
заткнуть рот недовольным гражданам решениями услужливых 
районных судов, порою не читавших ни одного из страсбургских 
решений». 

в Рамках акции «твое граж-
данское лицо» участники клуба 
эффективных лидеров под ру-
ководством некоммерческого 
партнерства «академия преобра-
жения» опросили более тысячи 
респондентов – учащихся лицеев, 
училищ и колледжей. 

Молодые лидеры сами придумали 
вопросы, с помощью которых выявляли 
предпочтения современной молодежи.

Для большей части студентов (82 
процента опрошенных) предме-
том гордости является проведение 
Олимпиады-2014 в Сочи, 15 процентов 
гордятся подъемом и возрождением 
страны, у некоторых вызывает гор-
дость победа Димы Билана на Евро-
видении или хоккейной сборной – на 
чемпионате мира.

64 процента учащихся предпочитают 
смотреть развлекательные передачи и 
сериалы, такие как «Папины дочки», 
«Солдаты», «Агент национальной 
безопасности», «Дом-2», «Пусть го-
ворят», «Клуб бывших жен» и многие 
другие. Большинство считает, что эле-
менты патриотизма можно найти почти 
в любой передаче. Это касается сериалов 

и передач, подчеркивающих роль семьи 
в жизни человека («Папины дочки», 
«Счастливы вместе», «Жди меня»); 
важность труда и отдельных профессий 
(сериалы «Дальнобойщики», «Я лечу», 
«Принцесса цирка», передачи «Профес-
сия – репортер», «Модный приговор»), 
уважение и любовь к Отечеству (исто-
рические фильмы, фильмы и сериалы на 
военно-патриотическую тему, передачи 
«История Государства Российского», «К 
барьеру!», информационные программы 
«Новости», «Вести», «Время»). Выдаю-
щимися государственными деятелями 
молодежь называет Владимира Путина 
(67 процентов), Дмитрия Медведева (43 
процента), а также Сергея Шойгу. Бесспор-
ный лидер города, по мнению студентов, 
Виктор Рашников (94 процента).

Отношение к армии у молодежи 
неоднозначное: 48 процентов не хотят 
служить даже год, положительно от-
носятся к этому только 20 процентов. 
Учащиеся некоторых колледжей, 
например МГППК, считают иначе: 
43 процента сказали, что пойдут 
служить в армию, так как это долг 
каждого мужчины, а 34 процента с 
нетерпением ждут призывного воз-
раста. Сильной стороной службы в 

армии юноши называют физическую 
и военную подготовку, солдатскую 
дружбу, получение специальности. Не-
гатив вызывают дедовщина и муштра. 
У девушек отрицательное отношение 
к службе парней связано с разлукой с 
близким человеком, опасением за его 
жизнь и здоровье.

Дополнительного внимания со сто-
роны правительства требуют вопросы, 
связанные со строительством или при-
обретением жилья для молодых семей 
(76 процентов), повышением зарплаты 
и покупательной способности (по 
12 процентов). Многие считают, что 
важно решать вопросы досуга и тру-
доустройства молодежи.

Учащиеся относят себя к гражданам 
РФ (98 процентов), знают, что Консти-
туция – это свод законов (36 процентов), 
гарантирующих соблюдение прав и сво-
бод граждан (21 процент). 13 процентов 
высказались за безусловное подчинение 
законам. И все же 52 процента не знают 
основных положений Конституции, 87 
процентов имеют смутное представле-
ние о тексте гимна.

53 процента респондентов назвали 
гражданином того, кто проживает в 
стране и имеет гражданство, для 43 

процентов – это человек, который бо-
леет за страну. В понятие патриотизма 
48 процентов вкладывают любовь 
и уважение к России, 34 процента – 
осознание гражданской позиции, 14 
– верность стране: «Патриот – тот, кто 
никогда ни при каких обстоятельствах 
не уедет из России».

Участники клуба эффективных ли-
деров поделились своим пониманием 
гражданства и патриотизма.

«Гражданин – это человек, который 
участвует в жизни общества, работает 
во благо других людей. Когда мы с 
группой стали проводить различные 
акции для пользы города, я осознал 
себя гражданином. До этого практиче-
ски все делал только для себя или для 
своей семьи». (Саша Зинченко).

«Гражданский долг заключается не 
только в знании гимна, службе в армии. 
Гражданский долг охватывает всю по-
вседневную жизнь человека, его отноше-
ние к окружающим. Гражданин должен 
заботиться о природе, помнить о людях, 
лишенных радостей жизни. И если 
каждый человек будет выполнять хоть 
малую долю того, что должен, общество 
станет более сплоченным и цивилизо-
ванным». (Айнур Шаяхметов).

«После начала акции «Мой город 
– добрый город» мы ходили в 3-ю 
детскую больницу.  Повеселили 
ребятишек, устроили для них не-
большое представление, угостили 
фруктами. Ходили сажать деревья. 
Побывали в детском доме № 1 и доме 
ребенка № 5. Здесь я, наверное, отдала 
все свое тепло детям! В этом и заклю-
чается мой гражданский поступок». 
(Настя Романова).

«Здесь, в школе лидеров, познал 
себя, свой внутренний мир. Оказыва-
ется, я умею сострадать. Когда наша 
группа пошла в детдом, а затем 9 Мая 
участвовала в митинге у памятника 
«Тыл–Фронту» и возложении венков 
на братской могиле, я перенес такое! 
Представил себя участником Великой 
Отечественной войны – сильно за-
стучало сердце. В тот момент я понял, 
что мне небезразлична жизнь окру-
жающих, судьба человечества, судьба 
России». (Жанат Тулибаев).

Эти и многие другие откровенные 
мысли ребят, принявших участие в 
социальных акциях и осознавших, 
что значит быть полезными обществу, 
дорогого стоят.

СВЕТЛАНА КАЛАШЕЕВА.

Мало толку от оружия за границей, если неспокойно  
в своей стране.

НЕизВЕСТНый АВТор

Гражданином быть обязан

втоРой месяц Россия живет 
с двумя президентами. Прежним 
и избранным. национальным 
лидером, как еще недавно на-
зывали владимира Путина. и 
лидером, согласно конституции, 
держа руку на которой дмитрий 
медведев принял присягу.

Еще до выборов стране объяснили 
про тандем руководителей, под нача-
лом которых ей предстоит жить и ра-
ботать. Трудоустройство президента и 
премьера прошло за два дня, не больше 
недели заняло формирование кабинета 
министров, а также аппаратов в Кремле 
и Белом доме. Вакансии заполнились, 
непривычные ощущения остались.

Даже белорусский президент Алек-
сандр Лукашенко, впервые увидев 
Владимира Путина в новом статусе, 
признался, что все еще не может свык-
нуться с переменами. Не он один такой. 
Второй зарубежный визит российского 
премьер-министра во Францию был 
устроен в соответствии с президент-
ским протоколом. Николя Саркози при-
нимал Владимира Путина как коллегу, 
что породило очередную волну разго-
воров, будто власть в России сменилась 
формально. Сам бывший президент в 
интервью французской газете «Монд» 
расценил нынешнюю систему власти 
как «любопытный факт нашей поли-
тической истории».

Поводов для любопытства и вправду 
много. Без пристального внимания 
Дмитрий Медведев и Владимир Путин 
не останутся на всем отрезке пребы-
вания в тандеме. Правда, вместе на 
публике или при включенных телека-
мерах они появлялись нечасто. В Гос-
думе, когда утверждалась кандидатура 
премьер-министра, на параде в День 
Победы, в президентском кабинете, при 
согласовании кандидатур для будущего 
состава правительства. Многие тогда, 
кстати, обратили внимание, что сели 
руководители страны так, как раньше: 
Путин – слева, Медведев – справа. 
Может, это произошло в силу привыч-
ки, но бдительные наблюдатели и тут 
усмотрели признак того, что ничего в 
стране не изменилось. Следующая за-
протоколированная встреча президента 
и премьера состоялась через несколько 
недель. Телевизионную картинку дали 
без звука, кадры сопровождала стан-
дартная фраза – «Обсудили социально-
экономическое развитие страны», но 
местами за столом Медведев и Путин 
поменялись. Глава государства занял 
левую «президентскую» сторону, пре-
мьер – правую «правительственную».

Неделя кадровых назначений тоже 
дала пищу для размышлений. Проана-
лизировали аналитики перемеще-
ния чиновников и пришли к выводу: 
президент Медведев не располагает 
собственной командой. За исключе-

нием бывшего сокурсника Констан-
тина Чуйченко, приближенных лиц 
среди помощников не обнаружили. 
Показалось поначалу, что и возмож-
ностей встречаться с министрами у 
главы государства практически нет. 
Все нити управления сосредоточил 
на себе премьер-министр. Одним из 
первых решений Путина стала отмена 
еженедельных заседаний правитель-
ства, которые решено проводить раз в 
месяц. А каждую неделю собирается 
президиум, куда входит только треть 
кабинета. Расшифровщики аппаратных 
ходов решили, что теперь до рядовых 
членов правительства Медведеву не 
добраться.

До последней декады мая информа-
ции о рабочих встречах президента и 
вправду было мало. Зато под конец ме-
сяца как прорвало: всего за несколько 
дней в Кремле и загородной резиден-
ции в Горках побывали генеральный 
прокурор Юрий Чайка, министры: 
энергетики – Сергей Шматко, юстиции 
– Александр Коновалов, культуры – 
Александр Авдеев, финансов – Алексей 
Кудрин, полпред в Дальневосточном 
округе Олег Сафонов, губернатор 
Ульяновской области Сергей Моро-
зов, спикер Совета Федерации Сергей 
Миронов.

Негласное соревнование по коли-

честву визитеров премьер-министр 
«проиграл»: по данным правитель-
ственного сайта, за последнее время его 
навестили президент Якутии Вячеслав 
Штыров, мэр Москвы Юрий Лужков, 
глава МЧС Сергей Шойгу, министр 
связи Игорь Щеголев, руководители 
«Единой России» – Борис Грызлов, 
Вячеслав Володин, Андрей Воробьев, 
фракции «Справедливой России» в 
Госдуме – Александр Бабаков и Нико-
лай Левичев.

Любое «взвешивание» действий, 
собеседников или заявлений, которые 
делают первые лица страны, не имеет 
смысла. Где домыслы, а где истина – 
все одно не разобрать. Проведение 
Дмитрием Медведевым заседания 
Совета безопасности в то время, пока 
Владимир Путин был во Франции, 
– совпадение или осознанный ход? 
А программное выступление прези-
дента в Берлине по вопросам внешней 
политики – это следствие интервью 
премьер-министра французской 
«Монд», в котором Путин заявил, 
что международные дела – и в его 
компетенции? Уж не ответ ли оно тем, 
кто подозревает третьего президента 
в несамостоятельности? И не в этом 
ли корни сравнительно миролюбивой 
речи Медведева в сравнении с про-
шлогодними жесткими заявлениями 

Путина, тоже произнесенными в 
Германии, только в Мюнхене?

Днем позже Дмитрий Медведев на 
переговорах с коллегами по СНГ в 
Петербурге дал понять, что спуску, 
если потребуется, не даст никому. 
Президенты Украины и Грузии Вик-
тор Ющенко и Михаил Саакашвили, 
с кем у России сейчас напряженные 
отношения, это наверняка почувство-
вали. Выступая на экономическом 
форуме, президент России подверг 
резкой критике политику США, и в 
содержании этой речи проскальзы-
вали «мюнхенские нотки».

«Несоответствие формальной роли 
США в мировой экономической си-
стеме ее реальным возможностям и 
было одной из центральных причин 
текущего кризиса, – заметил Дмитрий 
Медведев. – Сколь бы ни был велик 
американский рынок и сколь бы ни 
была надежна американская финан-
совая система – они не в состоянии 
подменить собой глобальные товарные 
и финансовые рынки… Недооценка 
рисков крупнейшими финансовыми 
компаниями в сочетании с агрессивной 
финансовой политикой привели не 
только к убыткам корпораций. Беднее, к 
сожалению, стало большинство людей 
на планете, и это отчетливо заметно не 
только в экономиках слаборазвитых 

стран, но и в экономиках самых пере-
довых государств».

Можно понять аналитиков, сомне-
вающихся, что тандем президента и 
премьера может быть прочным. В Рос-
сии процесс перехода власти не всегда 
протекал гладко, в наших традициях 
корректировать, а то и критиковать 
политику предшественника. Нынеш-
ним президенту и премьеру предстоит 
вписать в историю ту страницу, какой 
еще не было.

«Если у нас все будет получаться, 
если наши действия будут успешными, 
то на самом деле как будет организова-
на власть в высших эшелонах, не так уж 
важно. Важно, чтобы мы добивались 
общих целей... Мы постараемся как 
можно дольше сохранить это един-
ство. А как там распределяются роли 
и амбиции – это дело второго плана, 
а не первого», – сказал по этому по-
воду Владимир Путин французским 
журналистам.

В народном творчестве вера в это уже 
нашла отражение: «2028-й год. Путин 
звонит Медведеву и спрашивает: «Я 
чего-то запутался: следующий срок 
мой или твой»?

С некоторой точки зрения неплохо, 
когда в жизни будет все стабильно, как 
в анекдоте.

ДМиТрий СКЛЯроВ.

Конференция

на кафедРе истоРии, теории 
государства и права и социологии 
магнитогорского государственного 
технического университета прошла 
хII студенческая конференция. 

В ней участвовало более 100 студентов. 
Интерес вызван актуальностью обсуж-
даемой темы – «Становление современ-
ного российского парламентаризма». 
Это неслучайно. Выборы в Госдуму и 
президента активно обсуждали не только 
преподаватели кафедры в статьях, на семи-
нарах, но и студенты в аудиториях. Тема 

российского парламентаризма зазвучала на 
пленарном заседании в политологическом, 
социологическом и сугубо «практическом» 
смыслах.

До пленарного заседания были про-
ведены многочисленные секции на всех 
факультетах первого и второго курсов 
университета. Именно там шел серьезный 
отбор лучших докладов и основных высту-
пающих. Волнение испытывали дебютан-
ты – студентка первого курса Анастасия 
Петинцева и второкурсник Сергей Брыков. 
Третьему докладчику, Дмитрию Трофимо-
ву, выступать было не впервой, он – спикер 
городского школьного парламента.

Бурное обсуждение изменений в за-

конодательстве о выборах, рассуждения о 
социологическом аспекте произошедших 
перемен поддержал и гость – депутат Маг-
нитогорского городского Собрания депутатов 
Михаил Сафронов, который отметил высокий 
уровень и самих докладов, и мероприятия. 

Надо сказать, тема парламентаризма, 
выборов обсуждалась в студенческой 
аудитории за учебный год не первый раз. 
Накануне президентских выборов препо-
даватели кафедры провели «Политбой» 
среди студентов факультета экономики и 
права. Одно из заданий было творческим, 
и студенты справились потрясающе.

НАТАЛЬЯ БАЛыНСКАЯ,
доцент кафедры.

Студенты «на передовой»…

Подсудный депутат
ПРедседатель избирательной комиссии Челябинской 
области ирина старостина направила в Черемушкин-
ский суд москвы иск к депутату Государственной думы 
Рф от кПРф вадиму соловьеву о защите чести, досто-
инства и деловой репутации.

Она требует, чтобы народный избранник извинился за слова о том, 
что «бесконтрольность и безответственность руководителя Челябин-
ского облизбиркома привели к фальсификации протоколов голосования 
на тринадцати избирательных участках Троицка». Прокуратура области 
в ходе проверки установила, что документы, представленные Соловье-
вым и КПРФ, являются сфальсифицированными. 

Ни в одной из тринадцати копий протоколов сведения о месте нахож-
дения участковой комиссии не соответствовали фактическим данным. 
Более того, лица, которые перечислены в заявлении как председатели 
участковых избирательных комиссий и которых Вадим Соловьев обви-
нил в уголовно наказуемой фальсификации, таковыми не являются.

Дважды невъездной
мэР москвы Юрий лужков может быть объявлен 
персоной нон грата в Грузии после его предложения 
руководству Грузии признать независимость абхазии и 
Южной осетии.

В ходе экономического форума в Санкт-Петербурге столичный 
градоначальник назвал «неизбежностью» признание независимости 
Абхазии и Южной Осетии. «Это самостоятельность народов, кото-
рые не являются родственными по отношению к Грузии», – заявил 
Лужков. Столичный мэр и ранее выступал с предложением признать 
Абхазию суверенным государством. «Мы убеждены в праве Абхазии 
на строительство суверенного государства, так как Абхазия является 
суверенным государством, – заявил Лужков в ноябре прошлого года. 
– И мы должны сделать смелый шаг и принять решение о признании 
суверенитета Абхазии».

Юрий Лужков уже объявлен персоной нон грата на Украине после 
призыва поставить вопрос о возвращении Севастополя России. Он 
обвинен в совершении действий, которые наносят ущерб националь-
ным интересам Украины и ее территориальной целостности.

С вином виноватые
министР торговли свердловской области вера со-
ловьева направила архиепископу екатеринбургскому и 
верхотурскому викентию письмо, в котором посетовала 
на то, что приходы торгуют кагором без разрешительной 
документации.

Озабоченность Минторга вызывает растущий оборот вина через 
церковные лавки. Подсчитать денежные потоки чиновники не могут, 
но предполагают, что они немаленькие: количество приходов увели-
чивается, а с каждой бутылки доход составляет не менее 70 рублей. 
Поскольку в России реализация алкогольной продукции находится 
под контролем государства, чиновники сомневаются в законности 
такого вида предпринимательской деятельности.

Пресс-секретарь информационного отдела Екатеринбургской 
епархии Светлана Ладина говорит, что официального письма из 
Минторга к ним не поступало, но суть претензий областных властей 
известна. В епархии не могут понять, что смущает ведомство. «Кагор 
используется на литургии и венчании, то есть исключительно для 
уставных целей. Как и где приходы закупают вино, я не знаю. Но в 
его качестве нисколько не сомневаюсь. Поэтому все разговоры о том, 
что мы много продаем кагора, я считаю, проистекают из-за нелюбви 
некоторых людей к Церкви», – утверждает Ладина.

Социально активная молодежь делится откровениями
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Тяготы способны перенести сотни людей, благополучие – лишь единицы.
Томас карлейль
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актуально

В доперестроечное время 
каждая вторая магнитогорская 
семья имела сад.

В непростые 90-е он стал для многих 
настоящим кормильцем, причем шесть 
соток обеспечивали ягодами–овощами–
фруктами не одну, а две-три семьи. 
За последние годы наметились две 
тенденции. С одной стороны, участки 
бросают: чтобы что-то получить от 
земли, постоянно и немало в нее надо 
вкладывать. Потеть приходиться с апре-
ля до октября – не все городские готовы 
стать «садистами», как в шутку назы-
вают себя садоводы. С другой – земля 
сейчас в цене. Выгодно ли сегодня 
иметь собственный надел?

Начнем с «инвестиций». Чтобы вы-
растить хороший урожай, необходимо 
минимум дважды в неделю выезжать 
на участок. Большинство садоводов 
– пенсионеры. Благодаря областным 
и местным властям, транспортные 
расходы для них сейчас не очень ощу-
тимы, чего не скажешь про их детей 
и внуков. Взрослым «вылазка» в сад 
туда-обратно обойдется в 24 рубля, если 
ваш дом находится рядом с рейсовыми 
маршрутами, и в 48 рублей – с пересад-
кой с городских на садовые автобусы. 
Взяли с собой одного ребенка – выло-
жили 60 рублей на двоих. В среднем, 
работающий человек тратит за сезон 
на транспорт две–две с половиной 
тысячи рублей. Автомобиль частично 
компенсирует эти расходы: за четыре 
месяца на бензин до сада уходит та же 
сумма, если считать, что до участка 
ехать семь-восемь километров. Полу-
годовая страховка автогражданки, – а 
многие выводят «железных» коней из 
гаражей именно в огородный сезон, – 
еще полторы тысячи. Однако поездки 
на общественном транспорте всей 
семьей обойдутся в два-три раза до-
роже авторасходов. Второй огромный 
плюс машины – экономия сил после 
трудотерапии на грядках.

Чтобы на ваш участок подавали 
воду, электричество, хотя бы изредка 
засыпали убитые дороги щебнем и 
следили за сохранностью казенного 
имущества – трансформаторов, насо-
сных, электропроводов, необходимо 
заплатить членские взносы. В этом 
году сотка в магнитогорских садах в 
среднем стоит 180 рублей, за шесть 
стандартных – 1080. Если в вашем то-

вариществе наемная охрана, за сохран-
ность имущества придется выложить 
дополнительно 600–800 рублей. Если 
ваши сады сторожат по старинке – 250 
бумажных плюс одно ночное и дневное 
дежурство на проходных, за отсутствие 
которых вам придется внести еще 
две сотни в казенную кассу. Оплата 
электроэнергии – отдельная статья. 

Мои родители, к примеру, за дачный 
сезон расходуют ее не более чем на 200 
рублей. Варите еду в домике на электро-
плите – еще несколько сотен плюсом, 
на газу – выкладывайте 700 рублей 
на газовые баллоны, на печке – около 
тысячи на дрова. 

Наконец, подбираемся к самой земле. 
Из года в год нещадно эксплуатировать 

почву – все равно что ждать прыти 
от тощей клячи, питающейся одним 
сеном. Стоимость биологической под-
кормки растет вместе с ценами на бен-
зин: нынче она дошла до трех тысяч за 
машину. На органические удобрения и 
полезную «химию» для земли  готовьте 
еще 800 рублей. Едва земля прогреет-
ся, как из всех щелей полезут десятки 
вредителей. Оставить все на милость 
природы – попрощаться с урожаем. По 
словам магнитогорских садоводов, на 
ядохимикаты за сезон уходит 300–400 
рублей.

Если у вас есть опыт выращивания 
рассады, ранней весной покупайте 
готовый почвогрунт (50 рублей за пять 
литров), горшочки под пересадку (де-
сять рублей за штуку) и высаживайте 
семена. Не позаботились о собственных 
с осени – придется приобретать в ма-
газине. Цена семян – от восьми до 25 
рублей за крохотную упаковку с 10–15 
зернышками в каждой, всхожесть га-
рантирована только на словах. Причем 
за простые сорта того же томата можно 
отдать 15 рублей за упаковку, а за элит-
ные, высокоурожайные, «привитые» 
от болячек и «невкусные» для вреди-
телей – 22 рубля за семечко. Столько, 
например, стоит самый дорогой сорт 
американских селекционеров «розовая 
звезда». Платит ли скупой дважды – 
решать вам, как и стоит ли мучиться с 
рассадой, когда ее в начале июня всегда 
в избытке на мини-рынках.

– Почем помидорчики, бабуля?
– Персиковые, дочка! Тугие, бруснич-

ного цвета, отличные в лежке, – долго 
нахваливает товар пенсионерка, прежде 
чем ответить прямо на вопрос, – пят-
надцать рублей кустик. Надо перцы, 
баклажаны? Тоже по 15. Капуста на 
засолку по два рубля, цветная и кольра-
би – четыре. Кабачки у меня отличные, 
будешь брать – уступлю за десять.

Рядом ящики с цветочной рассадой. 
Дешевые – однолетники: от двух до 
десяти рублей за росток, многолетники 
– от 40 и ближе к тысяче. Самый до-
рогой на рынке – метровый бузульник 
– 720 целковых. Однако его с другими 
редкостными продает представитель 
агрофирмы, а среди выращенных са-
доводами дороже розы – 150 рублей – 
нет. Без благоухающей красоты можно 
обойтись, но за овощную рассаду все 
же придется выложить не менее двух 

тысяч. Решили подкупить плодово-
ягодных культур? Цены колеблются от 
80 до 500 рублей за саженец.

Вспомним про инвентарь. Самый 
дешевый стандартный набор: штыко-
вая лопата, вилы, грабли, тяпка, лейка, 
ведро обойдутся в полторы тысячи. 
Пневматический опрыскиватель – удоб-
нейшая вещь для борьбы с вредителя-
ми, секатор, двадцатиметровый шланг с 
насадкой, укрывной материал и пленка 
для теплицы – вторая тысяча. Мешок 
сахара, крышки, стеклянные банки, 
которые почему-то каждый год прихо-
дится докупать, – еще полторы.

Итого, по грубым подсчетам, сад 
«съедает» 16500–17500 рублей за сезон. 
Сложно представить, что все это оку-
пается урожаем с четырех–пяти соток.

– Я на своей земле выращиваю всего 
понемногу, – признается работающая 
пенсионерка Тамара Соловьева. – 
Хватает и нам с дедом, и семье сына. 
– Семена свои, удобрения берем из 
собственной компостной ямы, летом 
ездим в ближайшие деревеньки за бес-
платным коровяком. Излишки продаем 
по дешевке соседям по подъезду. Неко-
торые сорта помидоров едим свежими 
до нового года, последние яблоки и 
капусту съедаем в конце марта. Все 
свое круглый год, разве что картофель 
закупаем – для него надо много земли. 
Никогда не вела точных садовых под-
счетов, но думаю, большой прибыли 
нет. Никто не сможет оценить эмоцио-
нальной выгоды, которую приносит нам 
общение с живой природой...

Семью Борисенко сад не только 
кормит, но и одевает. Их ранний редис 
уже принес за две недели три тысячи 
прибыли. С прошлой недели у тети 
Светы на ура уходят первые огурчи-
ки по 60–70 рублей за килограмм, на 
подходе клубника: самая ранняя будет 
стоить не меньше турецкой привозной 
– по 150 рублей за килограмм. В саду 
предприимчивые Борисенко живут с 
июня: квартиру сдали до сентября в 
аренду – 15 тысяч не лишние.

– Бизнес в садах можно сделать даже 
на зелени, – уверяет Светлана Афана-
сьевна. – Салат, базилик, кинза, пе-
трушка, укроп растут до осени... Спрос 
на домашнее-садовое будет всегда. 
Многие стесняются продавать то, что 
вырастили сами. Срабатывает дурацкий 
стереотип: торговать неприлично.

лЮДмИла БорЮШкИНа.

Дача с отДачей
Выгодно ли сегодня иметь земельный надел?

по статистике в рос-
сии около пяти миллионов 
школьников пользуются 
сотовой связью.

Каждый из них хотя бы раз 
«закачивал» на телефон игры, 
мелодии, картинки (контент), 
участвовал в голосованиях. 
Подсчитать несовершенно-
летних на рынке SMS-услуг 
невозможно, ведь телефоны 
оформлены на взрослых, но 
независимые эксперты увере-
ны: благодаря детям контент-
провайдеры зарабатывают сот-
ни миллионов рублей в год.
Невлнуйсскробуд

Телефонных «маньяков» среди 
новоиспеченных выпускников 
школ № 8, 55 и 56 я не обнару-
жила. Иван Найденко, Никита 
Сорокин, Михаил Цилин, Ни-
колай Кокшаров и Александр 
Шевченко тратятся только на 
сотовую связь и телефонную 
«аську» в месяц от ста до че-
тырехсот рублей. По мнению 
ребят, времена, когда все стре-
мились закачать картинки и 
музыку да еще платили за это, 
прошли. На выручку пришел 
технический прогресс. Можно 
бесплатно перекинуть картинку 
с одного телефона на другой 
через блютуз или ик-порт, «за-
качать» музыку и картинки из 
Интернета. В конце концов, в 
каждом крупном магазине есть 
услуги по «закачке»: картинка 
стоит десятку, анимация и мело-
дия пятнадцать, игры – тридцать 
рублей. Хотя, по мнению ребят, 

пользуются «закачкой» только 
малышня, девчонки да взрослые, 
которые «не рубят фишку».

Печальный опыт отправки 
SMS и звонков на короткие 
номера у них имеется. Один 
трижды звонил с телефона 
матери, чтобы ответить на во-
прос телевикторины, каждый 
раз сообщали, что его ответ 
«не прошел». Итог – минус 
двести рублей. Другой заказал 
ежедневный гороскоп за трид-
цать рублей, но потом денег на 
ерунду стало жаль… Третий 
сообщил, что заказанные реал-
тоны приходили не всегда или 
были некачественными.  

Поделились они и «детскими» 
способами экономии денег на 
счете.  Помогает «аська» – ее 
можно установить самому или в 
отделах «закачки» за сто пятьде-
сят рублей. Широко используют 
«маячок» – бесплатное SMS с 
текстом «жду звонка»,  «дозвон» 
– позвонить и сбросить, в расчете 
на то, что тебе перезвонят. Чтобы 
уместиться в одно SMS длиной 
70 символов, сокращают слова 
и убирают пробелы. Поэтому не 
удивляетесь, если получите от 
ребенка сообщение типа «нев-
лнуйсскробуд».
Вот это анекдот! 

– Три года назад купили 
десятилетней дочери телефон, 
положили на счет двести ру-
блей, – рассказывает педагог 
Марина Степанова. –  Когда я 
на следующий день проверила 
его, оказалось, денег не было. 
Я попросила у оператора рас-

печатку звонков: оказалось, 
дочка отправила 18 запросов на 
короткий номер «Анекдоты»... 
Ответа не получила, но деньги 
исчезли. Думаю, самый разо-
рительный период для роди-
тельского кошелька – когда у ре-
бенка только-только появляется 
телефон. Не знаючи, он может 
поддаться на любую  прово-
кацию. Или –  по телевизору 
рекламируют реалтон за 40 ру-
блей. Дочка отправляет запрос 
на короткий номер, а в ответ 
получает ссылку на ресурс Ин-
тернета, где эту мелодию можно 
скачать. Получается, ты должен 
тратить деньги повторно. 

А юная дочь моей знакомой 
отправила запрос на сайт зна-
комств. Ей стали приходить 
вопросы: твое имя, возраст, ник, 
рост, цвет глаз… И каждая ее 
ответная «эсэмэска» обошлась в 
восемь рублей. Девочке так и не 
удалось зарегистрироваться – не 
хватило денег. Думаю, родителям 
нужно рассказывать детям об 
этих уловках, чтобы учились на 
чужих ошибках. Кстати, думаю, 
девочки тратят на телефон боль-
ше, чем мальчики – они ведь 
болтушки, любят отправлять 
SMS. Моя дочь тратит на связь 
200 рублей в неделю. 
они ходят стаями

– Телефон для ребенка – 
больше, чем средство связи, 
– уверена психолог частной 
гимназии «Радуга» Лилия Ко-
зяр. – Разговоры о моделях, 
обмен картинками стали частью 

повседневного детского обще-
ния. Это – атрибут молодежной 
субкультуры. Почему? Мне 
нравится фраза о подростках 
из книги Эды Лешан «Когда 
ваш ребенок сводит вас с ума»: 
«Они ходят стаями, чтобы не 
было видно каждого из них, и 
избегают дневного света, чтобы 
не видеть самих себя». Телефон 
сейчас сродни дневнику, это 
приватная зона. Поэтому дети 
протестуют, если взрослые 
роются в нем и командуют, что 
можно закачивать, а что – нет.

Откройте любой журнал для 
подростков – целые страницы 
заняты рекламой контента. Боль-
шими буквами – короткий номер 
и кодовое слово, маленькими 
– стоимость. Это рассчитано на 
детскую психологию. Мы, взрос-
лые, и сами становимся жертвами 
агрессивной рекламы. Напри-
мер, на юге вам приносят только 
что отпечатанные фото вашего 
купающегося ребенка и просят 
тридцать рублей за штуку. Фото-
графии хорошие, а не купишь – их 
просто порвут. Рука сама тянется 
к кошельку... Вспомните об этом, 
когда будете ругать ребенка за зака-
чанную без разрешения картинку. 
Сказать подростку: «Не качай» 
– бесполезно. Будьте психолога-
ми. Например, один из способов 
убедить – назвать три аргумента 
против: сильный – средний – опять 
сильный. Слабых аргументов у вас 
быть не должно. 
мобильная культура

– Оператор не может запре-
тить абонентам звонить или 

отправлять SMS на короткие 
номера, – объясняет менед-
жер по маркетингу компании 
«Tele2» Мария Ширшова. – 
Однако способы контролиро-
вать состояние счета ребенка 
есть. Во-первых, если телефон 
оформлен на одного из родите-
лей,  можно брать распечатку 
звонков и смотреть, куда и когда 
ребенок звонил. Во-вторых, 
родители должны держать ухо 
востро и отслеживать новинки в 
тарифных планах. Конкуренция 
на рынке операторов сотовой 
связи высокая, часто появля-
ются интересные предложения 
для детей как для социально 
значимой аудитории. Может, 
выгодней перевести ребенка 
со старого тарифа на новый? И 
обязательно обращайте внима-
ние на звездочки и примечания: 
не всегда указанная крупным 
шрифтом цена – конечная.  
В-третьих, есть специфические 
услуги. Например, я знаю, что у 
моей дочери кончились деньги, 
– и могу со своего счета переве-
сти ей двадцать рублей. Или она 

в течение месяца может отпра-
вить 50 бесплатных «маячков» 
с просьбой позвонить.

Если не хотите, чтобы ребе-
нок пользовался мобильным 
Интернетом, покупайте ему 
недорогую модель телефона, 
где таких функций нет. Если же 
не против, чтобы он закачивал 
мелодии и картинки, объясните: 
реклама по телевизору и в жур-
налах не всегда бывает добросо-
вестной. А у каждого оператора 
сотовой связи есть свой ресурс: 
можно подключиться к WAP и  
скачать качественный контент 
по доступным ценам.  

Сейчас заметна тенденция 
–  разбирательств на тему «Куда 
мой ребенок потратил деньги 
со счета» стало меньше. Рынок 
сотовой связи динамично раз-
вивается. К сожалению, на нем 
много недобросовестных игро-
ков. Но у магнитогорцев, в том 
числе и маленьких, появляется 
опыт, формируется мобильная 
культура. 

еВГеНИЯ ШеВЧеНко. 

Деньги – в трубу
сколько наши школьники тратят на сотовую связь

подросток
Вот и наступил долгожданный 
июнь – начало отпусков и каникул.

Кто-то засобирался на море, кого-то 
отдыхает в саду. Но есть и те, кто решил 
посвятить летнюю пору работе.

Как известно, летом спрос на детскую 
рабочую силу увеличивается практически 
вдвое. А подросткам нужны деньги. За-
чем? Лето – новый сезон, хочется прику-
пить одежки, обувки, да и старый телефон 
с плеером уже поднадоели.

Но возникает ряд проблем. Первая: 
родители боятся отпустить свое дитятко 
«на произвол судьбы». Вторая проблема 

посерьезней: куда устроиться на работу? 
Не все готовы встретить несовершенно-
летних работников в своих учреждениях. 
На это и существует центр занятости. Мне 
предложили должности вроде уборщицы, 
дворника или мойщицы посуды. Не о 
такой работе я мечтала. Я же не Золушка! 
К тому же, размер зарплаты оказался 
смехотворным. Я не стала отчаиваться. 
Вооружившись газетами «Из рук в руки», 
«Вакансии» и «Работа в Магнитогорске», 
а также жирным красным маркером, я за-
села за телефон. Через три часа поиска я 
полностью потеряла уверенность не только 
в своей идее-фикс, но и в самой себе. Куда 
бы я ни позвонила, приятный голос на дру-
гом конце трубки моментально становился 

резким, как только выяснялся мой возраст. 
Какая разница, сколько тебе лет, если ты 
расклеиваешь объявления? Боятся, что клей 
выпью, а объявлениями закушу?

Я сломала два ногтя, разрядила акку-
мулятор у своего сотового, а также до-
машнего телефона и не нашла подходящей 
работы! Зачем писать в объявлении о 
приеме на работу подростков, если сам 
потом отказываешься от своих слов. Стало 
очень обидно. Но я найду себе работу.

А может, дворником не так уж и пло-
хо? И город очищаешь, и физические 
упражнения выполняешь. Но я поняла: в 
нашем городе заработать деньги можно 
лишь после 18 лет. Так что выход один: 
наниматься к собственным родителям на 
уборку собственной квартиры. И родители 
рады, и ты в хоть каком-то  достатке.

ЮлИЯ ШамсУТДИНоВа.

Не хочу быть Золушкой

На разные голоса
автоуслуги
аВторемонтные предприятия магнитки готовят-
ся к общему собранию, призванному урегулировать 
конфликты в определении цены ущерба и стоимости 
ремонта автомобилей.

Мнение профессионалов Магнитогорской торгово-
промышленной палаты: конфликт будет урегулирован, если 
разработают методику оценки и ее инновационность удастся 
поддержать целевыми программами области и города.

Необходимость принятия общей методики расчетов автоава-
рийного ущерба сегодня признана всеми. Другое дело, что, пока 
ее нет, остается соблазн переложить бремя расходов на чужие 
плечи. Со стороны страховых компаний естественно занижать 
суммы ущерба и, соответственно, суммы страхового возмещения. 
Со стороны авторемонтных мастерских – настаивать на спра-
ведливом покрытии собственных затрат. А «под огнем» оказы-
вается потребитель. Владелец «побитого» автомобиля приходит 
в автомастерскую с расчетами оценщиков страховых компаний. 
Подчеркнем: их нужно отличать от органов оценки, работающих 
в статусе «независимых». Но там ему отвечают, что на эти день-
ги его автомобиль не может быть отремонтирован. Начинается 
хождение по мукам…

В пользу позиции страховщиков в данном случае оказывается 
разброс цен у авторемонтников. Какие цены считать справед-
ливыми? В свое время американский экономист Дж. Акерлоф 
доказал: в подобных ситуациях карт-бланш получают произ-
водители услуг более низкого качества. В данном случае те, 
кто берется обслужить аварийный автомобиль по расценкам 
страховых компаний – дешево и сердито. Долго ли после этого 
прослужит автомобиль, это проблема владельца. Причем «дна» 
у этого падения качества нет. 

Если участники рынка услуг не создают собственных инсти-
тутов поддержания его на надлежащем уровне, верх берут ша-
башники и всякого рода мошенники. Рынок запчастей заполняет 
фальсификат, что столь же негативно отражается на безопасности 
дорожного движения.

На пути проведения общего собрания владельцев авторемонт-
ных мастерских настоящим препятствием является не столько 
разноголосица предпринимателей – кто как понимает собствен-
ную выгоду, сколько разнообразие автопарка. Если выравнивание 
и возможно, то лишь в привязке к нормочасам ремонтных работ, 
устанавливаемым заводами-изготовителями: какое время тратить 
на монтаж, демонтаж и обслуживание определенной детали. На 
это, в частности, ориентируются  юристы, которые готовят вариант 
общей методики расчетов. На языке современного менеджмента 
это – ноу-хау. 

Интерес властей в новшевствах прямой. Во-первых, это связано 
с безопасностью на дорогах. Во-вторых, с качеством услуг, вы-
носимых на рынок.

На общественный координационный совет по развитию малого 
и среднего предпринимательства при городской администрации 
возложена обязанность выстроить систему помощи предпри-
нимательству именно таким образом, чтобы результатом его 
развития был цивилизованный рынок, ориентированный на 
интересы потребителя. Нужно научиться видеть достижения не 
в экономических показателях конкретной фирмы, а в изменении 
состояния рынка в целом.

ВЯЧеслаВ ПШеНИЧНИкоВ, 
руководитель отдела информационно-издательской 

деятельности мТПП.

Выплаты за связь
соцзащита
уВажаемые региональные льготники: ве-
тераны труда и военной службы, получающие компен-
сационные выплаты за услуги связи (телефон, радио).

Во исполнение закона области «О наделении органов местного 
самоуправления государственными полномочиями по социальной 
поддержке отдельных категорий граждан» и осуществления кон-
троля за целевым расходованием бюджетных средств управление 
социальной защиты населения администрации города напоминает, 
что в случае:

перемены места жительства; установления федерального 
льготного статуса (например, установления инвалидности и др.); 
переоформления договора об оказании услуг местной телефонной 
связи на другое лицо; отказа от пользования услугами местной 
телефонной связи или проводного вещания (радио); изменения 
банковского счета – необходимо незамедлительно сообщить об 
изменениях в органы социальной защиты населения. Своевремен-
но представленные сведения помогут в правильном назначении 
компенсационных выплат.

В случае непредоставления своевременной информации и 
выявленных управлением социальной защиты населения адми-
нистрации Магнитогорска фактов переплаты компенсации будут 
приостановлены или прекращены. 

прием документов осуществляется по адресу: ул. Октябрь-
ская, 32, каб. 106. Приемные дни: понедельник–среда – с 9.00 до 
16.00, четверг–пятница – приема нет. Обеденный перерыв – с 
12.00 до 12.45.

телефоны для справок: 37-75-83, 37-54-02.
Управление социальной защиты населения.
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Новое правило
с 1 июля потребителям в магнитогорске изменят 
порядок оплаты отопления. горожане будут платить за 
тепло в отопительный период, а не все 12 месяцев.

Строка «Отопление» из квитанций по оплате коммунальных услуг 
исчезнет в июле, а появится в начале отопительного сезона. На 
пресс-конференции причины изменений объяснил директор треста 
«Теплофикация» Виктор Пастушенко.

В настоящее время расчеты за тепловую энергию ведут в соот-
ветствии с нормативом на отопление квадратного метра площади, 
исходя из 1/12 годового потребления. Проще говоря, годовая сумма 
затрат на отопление равномерно разделена на 12 месяцев. Потреби-
тель вносит плату ежемесячно, вне зависимости – греют батареи или 
нет. Однако трест «Теплофикация» рассчитывается с поставщиками 
энергоресурсов по факту потребления. 

По новым правилам потребители будут платить в год ту же сумму, 
что и прежде, но в месяцы отопительного сезона. В Магнитке тепло 
в дома подают семь месяцев, за тепло горожане будут платить с октя-
бря по май. Суммарные годовые расходы на отопление не изменятся, 
но будут распределены на семь месяцев. В результате в месяцы без 
тепла плату за отопление взимать не будут вообще, а в отопительный 
период она несколько возрастет. Но повторим: тарифы остаются не-
изменными, сумма годовых платежей – та же, что и прежде.

Вместе с тем увеличение расходов в отопительные семь месяцев 
позволит значительно большему числу малоимущих жителей Маг-
нитки рассчитывать на субсидии для оплаты жилого помещения и 
коммунальные услуги. Напомним: право на получение субсидии 
имеют семьи, у которых доля затрат на жилье и коммунальные услуги 
в совокупном доходе превышает 22 процента. Для семей пенсионеров 
планка получения субсидии установлена на 11 процентах. 

Такая система действует во многих городах России. Несколько 
лет назад на подобную систему расчета перешли коммунальщики 
Челябинска. И там, где она уже работает, выгоду от нее оценили как 
коммунальщики, так и рядовые горожане.

«лапша» про тепло
Хочу затронуть тему с новациями в оплате за тепло. 
справедливый вопрос возникает: а почему не с июня? и 
почему не убавлена половина мая или больше, когда ото-
пление отключили?

Арифметика хитрая выходит. Как считать будут? Насчитали пол-
ных семь месяцев. На пальцах посчитал, и выходит: оно так, только 
не совсем. Ведь известно, да и сами теплофикаторы не скрывают, 
сжигают разное количество газа: это от температуры воздуха и их 
совести зависит. Вы ведь помните полемику зимой в комментариях 
сайта «ММ» по поводу холода в квартирах? Начальник Теплофи-
кации Пастушенко заявил: «С меня требуют оплату по факту, мы 
же платим авансом, причем твердую сумму, которая, скорее всего, 
рассчитана из полностью открытой задвижки». По температуре в 
квартире – эта самая задвижка полностью в нынешнем году и в 
морозы открыта не была.

Я предлагаю направить толкового корреспондента в администра-
цию города и Теплофикацию и попробовать «раскопать корень» этих 
новаций с подробными расчетами и понятными населению методи-
ками подсчета предстоящих трат. Лично я понял так: нужно готовить 
кошелек и оплатить за месяц или два просто так. Жалею, что живу в 
многоквартирном доме и не имею возможности отказаться от навязчи-
вого сервиса теплофикаторов. Моя «хрустальная мечта» – обеспечить 
квартирное отопление и горячую воду в одном котле размером 60 на 
40 сантиметров. Наших боссов эта проблема не занимает, они давно 
уже пользуются этими приборами.

Крайними останемся мы, обитатели многоэтажек, хотя уже есть 
и правила, и нормы против подобных действий. Многие уже устали 
от проделок коммунальщиков, а платежи по статьям «Отопление» 
и «горячая вода» – это больше половины стоимости коммунальных 
услуг. Это, конечно, не стан «5000» построить, но лично для моей 
семьи эта «перестройка» не менее важна. 

ПеТроВ,
посетитель сайта «мм».
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В октябре прошлого года 
метизное производство от-
метило свое 65-летие.

Долгое время метизно-
металлургический и калибро-
вочный заводы работали па-
раллельно, каждый жил своей 
производственной жизнью. В 
их истории, как в зеркале, от-
разились послевоенное время, 
благополучные 70–80-е годы 
прошлого века, драматическая 
смена эпох в современной Рос-
сии, больно ударившая по эко-
номике страны и подорвавшая 
производственно-финансовую 
базу обоих предприятий… Каж-
дый из этих периодов вместил 
в себя выдающиеся свершения 
и сложные проблемы, оставил 
в заводской летописи свои 
страницы.

То знаменательное время 
перемен, начало которому было 
положено в октябре 2003-го, 
стало по-настоящему судь-
боносным для обоих пред-
приятий: у руля производства 
встала тогда новая команда ме-
неджеров ОАО «ММК» во главе 
с директором завода Алексеем 
Носовым. Была поставлена 
цель не только возродить славу 
знаменитых магнитогорских ме-
тизных заводов. Был определен 

реальный и эффективный спо-
соб осуществления этой цели: 
объединение калибровочного 
и метизно-металлургического 
заводов в единое предприятие – 
ОАО «Метизно-калибровочный 
завод ММК-МЕТИЗ». Это обе-
спечивало предприятиям бес-
перебойное снабжение сырьем, 
открывало возможности для 
модернизации производства, 
внедрения новых технологий, 
современных принципов и 
форм организации производ-
ства, системы менеджмента 
качества.

Для метизников и калибров-
щиков началась новая эра. С 
1 июня 2006 года оба завода 
действуют как единый произ-
водственный организм. Пред-
приятие динамично развива-
ется. Ежегодно растут объемы 
производства и продаж. Завод 
прочно входит в лидеры метиз-
ного производства Российской 
Федерации. Стабильное произ-
водство позволяет обеспечивать 
надежную базу для проведения 
социально ориентированной 
политики, ежегодно увеличи-
вать финансовые вложения на 
эти цели.

В проведении социально 
ориентированной политики 
ОАО «ММК-МЕТИЗ» есть на 

кого равняться. Конечно, это 
градообразующее предприятие 
Магнитогорска – ОАО «ММК». 
В 2007 году социальные обяза-
тельства, взятые ММК-МЕТИЗ 
перед работниками завода и 
ветеранами предприятия, были 
полностью выполнены. В це-
лом, на реализацию социальных 
программ и благотворитель-
ность было направлено свыше 
125 млн. рублей – по сравнению 
с 2006 годом этот показатель 
вырос вдвое!

Объединение калибровочного 
и метизно-металлургического 
заводов в единое предприятие 
потребовало и создания единого 
совета ветеранов ОАО «ММК-
МЕТИЗ», которое состоялось 
в августе 2006 года. Предсе-
дателем его был избран Иван 
Середкин. Если бы не трагиче-
ская случайность, оборвавшая 
его жизнь, совет продолжал бы 
эффективно работать в прежнем 
составе…

По состоянию на 1 января 
2008 года на учете в совете ве-
теранов ОАО «ММК-МЕТИЗ» 
состоят 7300 пенсионеров, в 
том числе 103 участника войны, 
859 тружеников тыла.

Социальная поддержка пен-
сионеров осуществляется ОАО 
«ММК-МЕТИЗ» через Магни-

тогорский благотворительный 
общественный фонд «Метал-
лург».

В 2007 году значительно рас-
ширился спектр социальных 
программ для неработающих 
пенсионеров. Оформлена до-
ставка газеты «Магнитогорский 
металл» 6791 пенсионеру. На 
мероприятиях, посвященных 
праздничным датам, были вы-
даны продовольственные набо-
ры на сумму 751 тыс. рублей.

Важным шагом руководства 
завода стало принятое реше-
ние о выплате материальной 
помощи неработающим пен-
сионерам не ежеквартально, как 
это было ранее, а ежемесячно. 
На эти цели в 2007 году было 
израсходовано около 11 млн. 
рублей. А чтобы неработающим 
пенсионерам завода не вы-
стаивать огромные очереди в 
поликлиниках, участковый врач 
трижды в неделю проводит в 
помещении совета ветеранов 
прием.

На заводе разработан и дей-
ствует ряд положений, регла-
ментирующих работу по соци-
альной поддержке пенсионеров: 
о совете ветеранов, о статусе 
пенсионера, о поощрении не-
работающих пенсионеров, об 
адресной материальной по-

мощи неработающих пенсио-
неров, о порядке присвоения 
звания «Почетный пенсионер 
ОАО «ММК-МЕТИЗ»…

Но работа совета ветеранов 
продолжает совершенствовать-
ся. Например: для постановки 
на учет любого из нерабо-
тающих пенсионеров завода 
сегодня заполняется персо-
нальная учетная карточка. 
Причем делается это вручную. 
Но особенно трудоемкая и 
кропотливая работа требуется 
при их обработке, когда необ-
ходимо найти всевозможные 
учетные и отчетные данные. 
И потому совет ветеранов об-
ратился к управлению инфор-
мационных технологий ОАО 
«ММК-МЕТИЗ» с предложе-
нием разработать программу 
АСУ «Ветеран». Неоценимой 
оказалась здесь помощь пред-
седателя совета ветеранов 
УИТ ОАО «ММК» Лидии Да-
нилейко, которая уже исполь-
зует аналогичную программу в 
своей работе. Программа АСУ 
«Ветеран» сегодня находится в 
стадии разработки.

– Еще один немаловажный 
вопрос, который предстоит 
решить, – заметил председатель 
совета ветеранов предприятия 

Евгений Князихин, – это избра-
ние «команды, без которой нам 
не жить», или, иными словами, 
советов ветеранов структурных 
подразделений завода. Сейчас 
основная часть всей работы с 
пенсионерами ложится на пле-
чи заводского совета ветеранов, 
а это усложняет прямую и об-
ратную связь с ними. При орга-
низации больших праздничных 
мероприятий нам приходится 
опираться на помощь предсе-
дателей цеховых профсоюзных 
комитетов и их активов. Для 
того чтобы этот «перекос» в 
работе ликвидировать, в настоя-
щее время завершается работа 
по выборам советов ветеранов 
в цехах с последующим введе-
нием председателей советов в 
состав комитетов профсоюза. 
Кстати, численность состава 
таких советов предложена нами 
с учетом опыта работы совета 
ветеранов ОАО «ММК»…

Словом, дел впереди пред-
стоит немало. Но метизники 
Магнитки – это часть большой 
семьи металлургов. А метал-
лурги слов на ветер не бросают. 
Они умеют работать засучив 
рукава и не боятся брать на себя 
ответственность.

Подготовила 
НИНА ЗВЕЗДИНА.

Как мощные плечи атлантов

без Команды нам не жить

наши старшие сестры
Не каждому дано делать людей счастливыми

Ветераны ММК-МЕТИЗ – часть большой семьи металлургов

С начала года редакция «Магнитогорского металла» получила 759 писем.

Сколько существует ме-
дицина, столько есть по-
требность в науке профес-
сиональной сестринской 
помощи.

Еще великий Гиппократ пи-
сал о необходимости «умно-
го, грамотного партнера в его 
целительской деятельности, 
который наблюдал бы за боль-
ным, отмечал его реакцию на 
лечение, грамотно применял 
назначаемые лекарственные 
снадобья, поддерживал духов-
ное и физическое состояние 
пациента». Перекликается с 
мыслями прародителя медици-
ны и древнекитайская мудрость: 
«Сначала – уход, потом – ле-
карства».

В современном мире меди-
цинская сестра занимает особую 
нишу в списке профессий. Вы-
сок ее вклад в развитие новых 
технологий ухода за пациен-
тами. Не отстает от междуна-
родного опыта и отечественная 
школа подготовки кадров. Се-
годня медсестра – высокопро-
фессиональный специалист, без 
которого невозможно примене-
ние эффективных технологий. 
Пример в этом показывают 
старшие медицинские сестры 
медико-санитарной части АГ и 
ОАО «ММК» Ольга Томина из 
хирургического отделения № 2, 
Людмила Сидорова из травма-
тологического отделения, Ольга 
Раевская из гинекологическо-
го отделения № 2, Светлана 
Падашуля из урологического 
отделения, Ольга Иванова из 
терапевтического отделения 
№ 5, Алена Киселева из от-
деления дневного пребывания, 
Наталья Хижниченко из тера-
певтического отделения № 2 и 
Екатерина Лебедева из офталь-
мологического отделения.

Все они в «Конкурсе про-
фессионального мастерства 
организаторов сестринского 
дела» показали себя совре-
менными руководителями, 
знающими психологию, про-
фессиональную этику и ме-
неджмент, умеющие опирать-

ся в работе на действующие 
нормативные документы. К 
первому туру – конференции 
«Пути совершенствования 
управленческой деятельности 
руководителей сестринского 
дела в АНО «МСЧ АГ и ОАО 
«ММК» – конкурсантки под-
готовили доклады. Используя 
первоисточники и материалы 
периодических изданий по 
медицине, девушки провели 
серьезные социологические 
исследования. Темы раскрыли 
важные: О. Раевская – «Ис-
следование уровня конфликт-
ности среди сестринского 

персонала хирургического и 
терапевтического профиля», 
О. Иванова – «Профессиональ-
ное «выгорание» в условиях 
терапевтической службы», О. 
Томина – «Источники кон-
фликтов в сестринском деле. 
Управление конфликтами». 
Несомненно, это поможет им 
в правильной расстановке 
кадров и эффективном обслу-
живании пациентов.

Следующая группа докладов 
– о передовых внедрениях. Л. 
Сидорова рассказала о модерни-
зации элементов сестринского 
процесса при внедрении новых 

технологий в хирургии, С. Па-
дашуля представила модель се-
стринской практики в обучении 
пациентов самоуходу, А. Кисе-
лева – особенности элементов 
сестринского процесса в услови-
ях стационара дневного пребы-
вания, Е. Лебедева – мотивацию 
трудовой деятельности персонала 
офтальмологического отделения. 
Доклад «Составляющие в управ-
лении «сестринским делом» под-
готовила Н. Хижниченко, совсем 
недавно приступившая к своим 
обязанностям.

Конкурсантки получили вы-
сокие оценки. Заместители глав-

ного врача: по лечебной части 
– Л. Красильникова и хирургии 
– А. Субботин предложили за-
читать доклады на врачебных 
рапортах. Замдиректора меди-
цинского училища С. Раджикова 
отметила интеграцию теории и 
практики.

Во втором туре представилась 
возможность поближе познако-
миться с участницами – через 
анкеты. Людмила Сидорова и 
Ольга Иванова с детства мечта-
ли о медицине. Вот как написала 
Оля: «Всегда чувствовала не-
обходимость помогать людям в 
беде. Стремилась сделать людей 

счастливыми». Ольга Раевская 
считает, что руководство кол-
лективом – «Это разумное со-
четание требовательности и до-
верия. Советский ученый Петр 
Капица сказал: «Руководить 
– значит, не мешать хорошим 
людям работать». И я стараюсь 
придерживаться этих слов».

За плечами конкурсанток еще 
мало опыта организаторской де-
ятельности, еще свежо в памяти 
начало карьеры, трудности, с ко-
торыми пришлось столкнуться. 
Наши героини справились и до-
казали, что не случаен их выбор 
на должности руководителей. 
Вот как на вопрос «Вы успеш-
ный лидер?» ответила Алена 
Киселева: «Сложно объективно 
оценить себя, но, судя по от-
зывам сотрудников, пациентов, 
старших коллег и руководства, 
– успешный».

Да, они успешные лидеры! И на 
конкурсе показали высокий про-
фессионализм, глубокое знание 
нормативных актов, санитарно-
эпидемиологического режи-
ма, охраны труда и техники 
безопасности, аптечного дела… 
Жюри оценило их практические 
навыки: из смоделированных 
конфликтных ситуаций каждая 
нашла достойный выход. Заме-
чательную смену руководителей 
среднего звена подготовил совет 
старших медицинских сестер 
АНО «МСЧ АГ и ОАО «ММК» 
во главе с заместителем главного 
врача по работе с сестринским 
персоналом Галиной Новико-
вой. Независимому жюри вы-
пала нелегкая задача – выбрать 
из конкурсанток лучшую. Ею 
признана старшая медсестра 
урологического отделения Свет-
лана Падашуля.

18 июня в Челябинске пройдет 
научно-практическая конферен-
ция «Инновации сестринских 
технологий. Теория. Практика», 
по итогам которой будет вы-
пущен сборник. В него войдут 
доклады и наших конкурсанток 
– старших медицинских сестер 
стационара медсанчасти.

СВЕТЛАНА УЛЬЯНОВА, 
библиотекарь АНО «МСЧ АГ 

 и ОАО «ММК».
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Кубок памяти
традиции
В шахматном клубе «белая ладья» состоялись 
традиционные открытые соревнования по шашкам среди 
инвалидов на кубок памяти Дмитрия Жукова. 

При жизни Дмитрия Владимировича это были мартовские соревно-
вания. Назывались они – Кубок ОАО «М.газ». Уже второй раз Право-
бережная организация ВОИ при поддержке администрации района 
проводит их в день рождения бывшего депутата Законодательного 
собрания области Дмитрия Жукова. Здесь не только желание почтить 
память неординарного человека, поддерживавшего городскую орга-
низацию инвалидов, но и стремление продолжить добрую традицию, 
приносящую людям интерес и радость.

С 2001-го, когда зародилась традиция, инициаторами были пред-
седатель Правобережного ВОИ Алексей Рогалин, инициативная 
группа общества, администрация Правобережного района и депутат 
областного парламента Дмитрий Жуков. Сегодня ему исполнилось 
бы тридцать четыре года. Добрую память оставил он о себе. Будет 
справедливо, если появится улица или мемориальная доска памяти 
известного магнитогорца.

На турнир памяти собралось около тридцати участников. Как от-
метил председатель общества Алексей Рогалин, все три часа игры 
здесь витал дух доброго соперничества, дружелюбия и праздника. 
После пяти туров (швейцарская система) определились победители 
и призеры, получившие дипломы и денежные призы. Чести сфото-
графироваться с переходящим кубком удостоился обладатель первого 
приза Александр Плугин. Вторым стал Владимир Сусарин, третьим 
− Евгений Данин. Приз за лучший результат среди женщин получила 
А. Зарипова. А Татьяна Жукова и сын Владимир вручили приз от семьи 
Жуковых − «За волю к победе» − Зинаиде Морозовой.

АНАТОЛИЙ ТЮМЕНЕВ.

Преданные читатели
праздник
В библиотеке семейного чтения прошел большой 
праздник.  Читальный зал заполнили школьники с роди-
телями, бабушками и дедушками.

Первоклассники из школы № 40 вместе с родителями инсцениро-
вали народную сказку о зайкиной избушке, шестиклассники школы 
№ 54 читали стихи магнитогорских поэтов, а ученики пятьдесят девя-
той разыграли сценку из повести Валентина Катаева «Сын полка». Со-
трудники библиотеки рассказали ребятам об истории создания азбуки, 
а иерей Сергий, представитель прихода храма Михаила Архангела, 
поведал об исторической роли равноапостольных Кирилла и Мефодия, 
которые перевели на славянский канонические христианские книги. С 
поэтическим словом обратились к детям поэты Александр Тюнькин 
и Людмила Майданова: они прочитали свои стихи о родном языке, 
об Урале, о семейных отношениях.

В конце праздника наградили победителей в номинациях «Лучший 
читатель», «Самая читающая семья», «юный читатель», «Преданный 
читатель». Праздник состоялся при поддержке депутата городского 
Собрания Виталия Бахметьева. Такие встречи повышают престиж 
библиотеки и книги, воспитывают юных читателей и почитателей 
родного языка и русской культуры.

ТАТЬЯНА ПАНИНА.

Наш вечный огонь
благодарность
СерДеЧно благоДарим председателя комитета обще-
ственного самоуправления по улице енисейской Валентину 
гринько за внимание к пенсионерам.

Она не забывает поздравить с праздниками, справляется о наших 
делах, здоровье. А еще благодарим хор «Память сердца» под руко-
водством Людмилы Аристовой за концерт к Дню Победы. Какие за-
мечательные песни они исполнили и как сердечно звучали «Славянка», 
«Вечный огонь», «Бухенвальдский набат». Их песни и праздник по-
зволили еще раз вспомнить о жизни во время войны и наших отцов, 
погибших за Родину.

Спасибо тем, кто поддерживает таких, как мы, – ветеранов труда, 
детей солдат, погибших в Великую Отечественную.

ГАЛИНА фАЛИЛЕЕВА, рУфИНА ВИШНЯКОВА, ЛЮБОВЬ ЮДИНА.

В теплушке – 
под наганом…
судьба
не перВый гоД знаю минахмета ибрагимовича ах-
метзянова, ветерана труда и фронтовика. он приходит 
на встречи со школьниками, охотно вспоминает о своих 
боевых и трудовых друзьях-товарищах, о себе говорит 
скупо: «я – солдат…» и все-таки удалось «разговорить» 
ветерана по телефону: дают знать ранения – с каждым 
годом труднее ходить…

Его сознательный путь начался в Магнитке в семье репресси-
рованного, сосланного из Татарии. Кроме Минахмета, среднень-
кого, еще шесть ртов: от старшей сестры, 1916 года рождения, 
до младшего – 1928. Все они, как и сорокалетние родители, 
– спецпереселенцы.

«Родителей, – вспоминал мой собеседник, – сначала называли 
середняками, а в годы НЭПа – крестьянами-единоличниками. 
Для них местные власти установили твердую ставку налога на 
собственность – уплатил, значит, законный хозяин всего. Таких 
семей в нашей деревне насчитывалось не более десятка. Пришло 
время – всех раскулачили».

В 1930 году Ахметзянов-старший, «единоличник», отказался 
вступить в колхоз. Он сознательно не хотел отдавать свой труд и 
хозяйство лентяям – активистам, испокон веку презрительно на-
зываемым односельчанами «зимогорами». Упрямца стали душить 
налогами. Пришлось податься на заработки в Ташкент. Вернулся 
рассчитаться с недоимками – дома нет, раскатали вчистую. Все 
это время многодетная семья ютилась в баньке сердобольного 
соседа. А власть тут же открестилась: мол, никаких указаний о 
конфискации не давали, дом украли и пропили неизвестные во-
рюги… Рассчиталась семья с долгами, подкупила на оставшиеся 
деньги бревна. Кое-как слепили небольшой домик.

«В 1931 году, – делился пережитым ветеран, – нас уже «законно» 
выгнали из домика, а затем его конфисковали, переселив за 25 
километров от деревни и разрешив взять только необходимое». 
У Ахметзяновых отобрали сепаратор, две лошади и две коровы. 
Ничего более ценного в хозяйстве не числилось… В одну из 
летних ночей забрали отца, а потом и всех членов семьи. В Бу-
гульме следователь, угрожая наганом, пытал «кулаков», куда они 
спрятали мельницу.

Долгим стал путь спецпереселенцев в Магнитогорск. В одной 
теплушке – до 50 человек под охраной милиционера или часо-
вого. Гнали почти без остановок, изредка разрешая хоронить 
умерших.... И снова – в путь. Уже в Магнитогорске снимали с 
эшелонов сотни трупов.

Поселились Ахметзяновы в палаточном временном городке на 
территории нынешнего кладбища. Чуть позже разрешили много-
детной семье «снять угол» на улице Центральной, по полметра 
на человека.

«Весной 1932 года, после повальной эпидемии тифа, магни-
тогорцы поневоле стали возводить первый временный земляной 
городок, а затем уже переселялись в относительно благоустроен-
ные бараки на 20 квартир с печкой и плитой. Отсюда я и уходил 
на фронт в декабре 1942 года…»

Минахмет прошел боевой путь от Волхова до Берлина, распи-
сался на стенах рейхстага, вернулся домой победителем – орде-
ноносцем, но по-прежнему с клеймом спецпереселенца.

Судьба Ахметзянова-старшего сложилась не менее драматично. 
В 1936 году Ибрагим, первоклассный бригадир плотников, стаха-
новец, получил паспорт с ограничениями в передвижении. Через 
два года, как нежелательные кулацкие элементы, передовики про-
изводства снова лишились паспортов. Многие навсегда…

В 70-е годы побывал ветеран в родной деревушке Старое Ибрай-
кино, откуда пытались вытравить его корни. Узнал о судьбе тех, 
кто раскулачивал: не пошло им награбленное добро на пользу. А 
через двадцать лет Минахмету Ибрагимовичу стало известно, что 
на основании закона от 18 октября 1991 года семья Ахметзяновых, 
как и сотни подобных семей, реабилитирована…

ВАЛЕрИЙ ЕфИМОВ, 
краевед детской станции туристов.

«Золотые» деревья
ВарВарстВо
наш Дом раСполоЖен на перекрестке улиц Со-
ветской и гагарина. из-за интенсивного движения 
транспорта это один из самых экологически неблаго-
получных районов города.

На первом этаже нашего дома находится некое коммерческое 
заведение. Так вот: чтобы можно было беспрепятственно под-
ходить к нему, 27 мая там спилили четыре дерева, которым 
по 50–60 лет. Эти деревья, их кроны были барьером между 
выхлопными газами и пылью автомагистрали и нашим домом. 
Задачу с проходом к этому заведению можно было решить, не 
спиливая деревьев.

Их уже не вернешь, но непонятна позиция представителей 
администрации города, давших разрешение на варварство. На 
таких улицах, как Советская, каждый куст – «золотой», и спилить 
четыре высоких, прекрасных дерева – преступление!

р. ГОрДАНОВ
и все жители дома № 41 по ул. Гагарина, 
окна которых выходят на ул. Советскую.

единомышленники

когДа хоЧешь рассказать о хо-
рошем человеке – часто не знаешь, 
с чего начать. Все потому, что такой 
человек многогранен и взваливает 
на себя столько, сколько не каждо-
му по плечу.

Лидия Баранова – одна из тех, чьи 
хрупкие плечи сравнимы с плечами ат-
лантов. До пенсии она работала инжене-
ром по труду и зарплате цеха подготовки 
аглошихты ОАО «ММК». Кто знаком с 
этой ответственной работой, понимает, 
каким скрупулезным становится чело-
век, несущий такую производственную 
нагрузку. Все должно быть разложено по 
полочкам, рассчитано до минуточки, до 
копеечки.

На заслуженном отдыхе беспокой-
ная женщина не смогла жить без дела. 

Теперь она – помощник депутата 
городского парламента Валентина Ан-
тонюка в 29-м избирательном округе. В 
ее обязанности входит работа с населе-
нием: к кому-то с лаской надо подойти, с 
кем-то построже обойтись, вспомнить об 
«афганцах», не забыть вдов, поздравить 
ветеранов войны, заглянуть в школы, 
поинтересоваться делами в филиале дет-
ской поликлиники и организовать досуг 
жителей округа. Часто для этого в клуб 
«Вдохновение» приглашают «Уральскую 
рябинушку», детские коллективы – 
эстрадный театральный, инструменталь-
ный. А депутат округа поддерживает 
клуб и его коллективы, когда затевается 
ремонт, нужно обновить костюмы, 
подготовить подарки для ветеранов, 
матерей, защитников Отечества.

И с какой охотой Лидия Ивановна 
организует встречи в клубе. Помнится, 

прежде такие мероприятия посещали 
единицы. «Ничем людей не заманишь», 
– жаловались общественники. Сейчас у 
нас в клубе всегда аншлаг: Лидия Ива-
новна нашла общий язык с населением, 
и люди охотно приходят на встречи и 
концерты. 

Помощники ей под стать: самоотвер-
женные, бескорыстные. Одна Любовь 
Ноздрина чего стоит: она в своем микро-
районе каждого по имени знает. А когда 
в команде единомышленники – и работа 
спорится. Остается лишь поддержать 
выбор депутата Валентина Антонюка, 
включившего в команду таких замеча-
тельных людей.

Пожелаем им успеха, а Лидию Ива-
новну от имени жителей 29-го избира-
тельного округа и ансамбля «Уральская 
рябинушка» поздравляем с юбилеем, 
который она празднует в эти дни.

По поручению женсовета
ГАЛИНА МАКАрОВА. 



10 июня 2008 года
www.mmgazeta.ru6

Школа сергея кадченко

Жизнь по конфуцию
Профессор Сергей Слободнюк:  

«Может, перестать задаваться вопросами «Что делать?» и «Кто виноват?»

уильяМ грове

истинная наука не знает ни симпатий, ни антипатий:  
единственная цель ее – истина.

анонс

С «Половодья» – на «Аркаим»
бакалавриат
Переход высшего образования в россии на евро-
стандарт, определенный Болонской конвенцией, пред-
полагает введение бакалавриата как первой ступени 
высшего образования. 

В Магнитогорском государственном университете открыто 
направление «бакалавр технологического образования», рас-
считанное на обучение студентов проектно-технологической 
культуре, развитие их способности разрабатывать и внедрять 
инновационные технологии в информационно-производственной 
среде. 

На технологическом факультете разработана методика эффек-
тивной подготовки бакалавров, развивающая у студентов актив-
ность, самостоятельность, творчество, коммуникабельность, 
технологическую культуру в конкурентной среде. Критерием 
эффективности такой подготовки выступает уровень востребо-
ванности выпускников.

К моменту окончания вуза студенты обладают навыками 
предпринимательской деятельности, имеют «портфель» инве-
стиционно привлекательных проектов. Бакалавр технологиче-
ского образования подготовлен к продолжению образования в 
магистратуре и по направлениям, входящим в область педаго-
гических наук, и к освоению в сокращенные сроки основных 
образовательных программ по специальности «технология и 
предпринимательство».

Под руководством команды педагогов технологического фа-
культета МаГУ студенты два года удерживают пальму первен-
ства на всероссийской студенческой олимпиаде по технологии 
и дизайну в Санкт-Петербурге, лидируют в международном 
конкурсе по компьютерной графике «Электронное перо», на 
дизайн-фестивале «Аркаим - XXI век», на конкурсах молодежных 
предпринимательских проектов, молодежной моды «Кремлев-
ские звезды»,  на фестивале моды и музыки «Половодье».

Думается, эти успехи далеко не последние.
АлеКСей Сергеев,

действительный член академии  профессионального образования.
АлеКСАндр КулиКов,

действительный  член академии попечителей  
образования и маркетинга.

Фарфоровый фасад
диапазон
Век Высоких технологий предъявляет к 
художнику-керамисту высокие требования. ему уже 
недостаточно уметь лепить из глины: требуются на-
выки проектирования изделий с учетом свойств ке-
рамических масс и технологий производства, знание 
психологии потребителя и даже навыки владения 
речью – для отстаивания авторской позиции.

В нашем городе подготовку по специальности «художник-
керамист» осуществляет отделение керамики факультета изобрази-
тельного искусства и дизайна Магнитогорского государственного 
университета. Керамическая мастерская появилась в МаГУ в 1994 
году. У ее истоков стояли М. Соколов и его выпускница Е. Гомжина. 
На факультете студенты осваивают навыки проектирования худо-
жественных керамических изделий, практического выполнения 
задуманного, получают теоретические знания по технологии и 
истории художественной керамики. Ребята проходят производствен-
ную практику на фарфоровых заводах, где осваивают технологию 
и принципы работы при больших объемах художественного про-
изводства.

Художник-керамист должен учитывать пожелания заказчика, 
для которого выполняется проект изделия. Учебным заданием 
такого направления был, например, проект пасхального набора 
для завода «Фарфор Сысерти», выполненный студентами под 
руководством преподавателя О. Шиллер и получивший по-
ложительные оценки со стороны художников и скульпторов 
предприятия.

За время обучения студенты проходят практику на Юж-
ноуральском фарфоровом заводе и заводе «Фарфор Сысерти» в 
Свердловской области. В прошлом году ее итогом стал запуск в 
производство анималистических фигурок «Собака» и «Мышь». 
Ребята также разработали ряд художественных росписей для 
чайных сервизов, которые были запущены в массовое произ-
водство.

Преподаватели кафедры ориентируют студентов на участие в 
культурной жизни города, осознание ими задач художника как 
человека, способного изменять окружающее пространство, ор-
ганизовывать интерьеры и экстерьеры. Студенты разрабатывают 
проекты оформления керамическими изделиями общественных 
зданий Магнитогорска: театра оперы и балета, аквапарка, кафе. 

В наше время художник немыслим без активной выставочной 
деятельности. Приобщение к ней студентов является одной из 
важнейших задач факультета изобразительного искусства и 
дизайна, кафедры художественного металла и керамики. Для 
этого кафедра организует выставки различного уровня – от 
университетских до международных: выставка к 75-летию 
Магнитогорского государственного университета, выставка в 
музее кафедры, городская выставка-конкурс студенческих ра-
бот, региональная выставка «Вчера, сегодня, завтра» (Курган), 
всероссийская выставка-конкурс (Тольятти), международный 
арт-фестиваль «Ассамблея искусств» (Москва), II региональная 
выставка «Молодые художники Урала» (Челябинск), городская 
выставка проектов. Работы студентов достойно представляют 
искусство Магнитки в регионах России.

Ректор университета Владимир Семенов, декан факультета 
изобразительного искусства и дизайна Владимир Белый и заве-
дующий кафедрой Максим Соколов, учитывая опыт подготовки 
специалистов по специальности «декоративно-прикладное ис-
кусство», приняли решение увеличить набор абитуриентов. На 
специальность «художественная керамика» факультета изобрази-
тельного искусства и дизайна будет набрана группа из пятнадцати 
человек: приглашаются желающие осваивать этот прекрасный 
вид искусства, преображать наш город, прибавлять славы ему и 
самим становиться известными художниками.

СвеТлАнА лАТЫШевА.

СТрАницу ПодгоТовилА юлия СЧАСТливцевА

момент истины
Политика сродни шахматной 
игре: просчет ходов, неожиданные 
комбинации, пешка на восьмой го-
ризонтали… 

Можно этот образ перенести, например, на 
традиционный «предвыборный» календарь 
с изображением кандидата. Представьте: 
январь – светлая клетка, февраль – темная. 
Впрочем, есть много методов формирования 
положительного образа претендента на депу-
татское кресло. Сегодня это целая наука или 
как минимум курс под названием «Политиче-
ская реклама», который преподают студентам 
технологического факультета МаГУ.

Пока новому начинанию техфака не ис-
полнилось и года, но старт уже впечатляет. 
Недавно студенты под руководством пре-
подавателя Оксаны Пищугиной, едва успев 
приступить к занятиям, обзавелись потен-
циальным клиентом – нынешним депутатом 
Законодательного собрания Челябинской 
области Сергеем Евстигнеевым. Он с охотой 
откликнулся на просьбу о сотрудничестве, 
прислал необходимые материалы. И рабо-

та закипела: заветная роспись в зачетной 
книжке перед сессией напрямую зависела от 
подготовки полноценного пакета рекламных 
продуктов.

С первых набросков стало ясно, что по-
трудиться придется очень серьезно. Одно 
дело – обычная учебная практика, где 
ошибки будет критиковать только педагог. 
И совсем другое – выполнение фактически 
полноценного заказа при минимуме ис-
ходных данных и с жестким ограничением 
по времени. Груз ответственности мог ока-
заться слишком тяжелым, но Оксана Пищу-
гина в талантах своих воспитанников была 
уверена. Моментом истины для молодой 
пиар-команды стала итоговая презентация. 
На руках у студенток к тому времени уже 
были готовые проекты буклетов, плакатов, 
календарей, листовок и даже рекламной 
страницы в Интернете, построенные по 
всем правилам. 

Месяцы, потраченные на освоение тайн 
политрекламы, не прошли даром, и, демон-
стрируя свои варианты, девушки подробно 
объясняли, почему в данном случае был 
выбран определенный цвет, шрифт или 
образ. Не обошлось без юмора: на одном 

из буклетов депутат был изображен в виде 
супермена в синем костюме с буквой «S». 
Подразумевалось, что эта «фишка» должна 
работать на поколение next. Эксперт, пресс-
секретарь депутата Татьяна Курылева, слиш-
ком смелое обращение к герою комиксов 
решительно отмела: «У вас рядом крупными 
буквами написано «За нами Россия». Вы бы 
тогда какого-нибудь богатыря поставили…» 
Татьяна разложила по полочкам все студен-
ческие работы: здесь неправильно взята 
цветовая гамма, там слишком субъективный 
выбор визуального ряда… Неучтенных дета-
лей оказалось достаточно, но почти все они 
имели один источник – недостаточное личное 
знакомство с «подопечным». В конечном 
итоге работой Татьяна Курылева осталась 
довольна. Причем настолько, что неожиданно 
предложила поработать в штабе депутата 
уже в роли официальных специалистов с 
гонораром и выходом на избирателя. «У вас 
свежий незамыленный взгляд, а некоторые 
ваши находки уже сейчас можно пустить в 
дело. Вот хотя бы этот шахматный кален-
дарик! Почему мы раньше сами до этого не 
додумались?»

ренАрТ ФАСХуТдинов.

В МагУ Прошла научная 
конференция преподавателей 
«современные проблемы науки 
и образования». 

Доктор филологических и фило-
софских наук, заслуженный деятель 
науки РФ Сергей Слободнюк выступил 
с оригинальным, как всегда эпатирую-
щим, докладом «Национальные идеи и 
демон глобализации». Приведем его в 
сокращенном виде.

«Произошедшие в начале девяностых 
годов события, несмотря на внешне 
прогрессивный характер, на деле яви-
ли собой материализацию бессилия и 
нежелания прежней власти сохранить 
целостность страны. Слово, как таковое, 
сыграло здесь роковую и одновременно 
трагическую роль. Это оно рождало в 
нашем воображении дивный новый мир 
и разрушало старый, само став при этом 
жертвой планомерного уничтожения со-
ветской империи… Когда в головы быв-
ших жителей СССР активно вбивали 
череду непонятных и прельстительных 
слов, среди которых пальму первенства 
держали ваучер и приватизация, мало 
кто догадывался, что это уже совсем 
не начало, а продолжение разрушения 
русского мировоззрения. Добавим 
сюда бесконечный поток рекламных 
призывов, составленных с нарушением 
всех правил устной и письменной речи 
– все это часть хорошо продуманного 
плана по уничтожению сначала русского 
языка, а в перспективе – национального 
самосознания и русской государствен-
ности.

Один из наиболее ярких примеров 
тому – вытеснение слова «русский» 
словом «россиянин», которое еще 
в 19 веке начало выходить из упо-
требления, ибо воспринималось как 
исключительно искусственное и вы-
сокопарное. Принудительная подмена 
«русского» «россиянином» имела 
целью отнюдь не достижение идеалов 
политкорректности, совершенно чуж-
дых для нашей страны, а разрушение 
основ национальной самоидентифика-
ции. И если в 19 веке по Европе бродил 
призрак коммунизма, то теперь по 
российским просторам носится впол-
не осязаемый демон глобализации. 
Но тогда «все силы старой Европы 
объединились для священной травли 
этого призрака». У нас же демона гло-
бализации встречают хлебом-солью да 
песнями величавыми. А почему бы не 
встречать? Призрак коммунизма был 
наивен. Он возвещал на весь мир: 
«Коммунисты открыто заявляют, что 

их цели могут быть достигнуты лишь 
путем насильственного ниспроверже-
ния существующего общественного 
строя. Пусть господствующие классы 
содрогаются перед коммунистической 
революцией. Пролетариям нечего в 
ней терять, кроме своих цепей. Про-
летарии всех стран, соединяйтесь!» А 
демон глобализации хитер. Он никого 
не пугает. Напротив, угощает сладки-
ми конфетами под названием «обще-
человеческие ценности», «Болонский 

процесс», «толерантность». Но только 
вот послевкусие у этих конфет…

В какой-то счастливый момент власть 
держащие осознали: известная формула 
«Что для русского хорошо, то для немца 
смерть» верна и в своем зеркальном 
отражении. Тут и была извлечена из 
небытия идея национальной идеи. Но 
увы! Простое провозглашение необхо-
димости обрести национальную идею 
не способно что-либо изменить, даже 
если обратиться к наследию прошлого. 

Хотя бы потому, что до сих пор неиз-
вестно, что есть искомая идея и какова 
ее национальная принадлежность. 
Казалось бы, последнее не должно 
вызывать затруднений. Но вспомним о 
подмене «русского» «россиянином». И 
затруднения сразу же появятся. Вся беда 
в том, что классическая русская, или 
национальная, идея, по крайней мере в 
том виде, что она существует последние 
полтора века, вряд ли применима к со-
временным условиям.

Своими корнями русская идея уходит 
в 16 век, к словам из рукописи старца 
Филофея. Именно тогда впервые выдви-
гается учение о святой Руси, об универ-
сальном всемирном значении России. С 
приходом Петра I русская идея претер-
пела значительные изменения. Трубец-
кой по этому поводу замечал: «В эпоху 
острой европеизации России русское 
национальное сознание подверглось 
коренному извращению». Религиозно-
культурная и национальная идея Мо-
сквы как наследницы Византийского 
царства и потому действительного сре-
доточия христианского мира как оплота 
христианства в борьбе с язычеством и 
западною еретической культурою утра-
тило именно религиозный свой смысл. 
На место ее выдвинулась европейская 
позитивно-политическая идея империи 
и империализма. Культурная задача 
формулировалась чисто эмпирически – 
как рост государственной территории и 
государственной мощи.

…Одна из неповторимых черт на-
шего национального самосознания: 
явно возвышая отечественное, тайно не 
отвергать западное, которое априорно 
признается стоящим на низшей ступени 
иерархии, и одновременно, возвышая 
отечественное, отторгать западное, 
которое при этом так же априорно 
признается стоящим впереди на пути, 
ведущим к цивилизации. При желании 
можно дополнить портрет националь-
ной идеи рядом других формулировок, 
суть которых сводится к трем позициям. 
Первая: русская идея – идея всечеловеч-
ности. Вторая: русская идея, утверждая 
соборность, утверждает общинную фор-
му собственности, а тем самым – равен-
ство и свободу всех людей. А утверждая 
высшую любовь, отрицает  смертную 
казнь. Третья: русская идея не есть идея 
культуры, а идея эсхатологическая, идея 
Царства Божия.

…А может, следует отойти от стерео-
типов? Перестать сетовать на злодейку-
судьбу? Перестать задаваться вопро-
сами «Что делать?» и «Кто виноват?» и 
обратиться к разуму, пусть это и откро-

венно западная штучка? Предлагаемый 
путь не так уж плох, как это может 
показаться ревнителям отечественной 
самобытности. Стоит задаться вопро-
сом «Кому выгодно?», и многое сразу 
встает на свои места. Начиная с конца 
восьмидесятых, нам твердили: мы – ни-
кто. В духе дурно понятого Чаадаева 
нас уговаривали: ныне мы составляем 
пробел в нравственном миропорядке, 
одинокие в мире, мы ничего не дали 
миру, не научили его, мы не внесли 
ни одной идеи в массы, ничем не со-
действовали прогрессу человеческого 
разума, и все, что нам досталось от 
прогресса, мы исказили. 

Выход: необходимо вхождение в 
мировое пространство, а в реальности 
– попытка сделать страну фрагментом 
фантасмагории. Нам говорят: при-
нимайте демократические нормы. На 
деле – принимайте экспансию нового 
цезаризма. Нам гордо сообщают о 
вхождении наших вузов в Болонский 
процесс, почему-то забывая, что этот 
процесс был инициирован отнюдь не 
самыми большими друзьями России 
и нужен в первую очередь им, дабы 
устоять перед Североамериканской 
экспансией… Всечеловеческая идея, 
безусловно, хороша. Но она не должна 
превращать ее носителя в гибрид по-
жарной команды и дойной коровы. Как 
справедливо писал Бердяев, «глобализм 
есть не более, чем деградировавший 
потомок дурно понятого интернацио-
нализма». Это нам нужно?..

Нет, я не призываю замкнуться в 
рамках национальной исключитель-
ности, гордо провозгласив: «Мы есть 
третий Рим!» Увы, третий Рим лежит 
во прахе. Надо просто помнить, кто 
мы. Можно заучить формулу Конфу-
ция: «Если имена неправильны, речь 
противоречива. Когда речь противо-
речива, дела не завершаются успехом. 
Когда дела не завершаются успехом, 
не процветают правила поведения и 
музыка. Когда не процветают правила 
поведения и музыка, наказания и штра-
фы неправильны, народу некуда поста-
вить ноги и положить руки». Не знаю, 
возможно ли создание справедливого 
общества при помощи конфуцианского 
исправления имен. Но то, что непра-
вильные имена способны внести вклад 
в разрушение социума, совершенно 
очевидно. Поможет ли это? Откуда мне 
знать наверняка? Я не Господь и даже 
не его заместитель по хозяйственной 
части. Одно знаю точно: панацеи от 
нашей болезни нет…»

Подготовила юлия СЧАСТливцевА.

Этот ученый известен не только Челябинску, но и Москве, воронежу, уфе

в Питер – на инТеХМеТ
9–10 сентяБря 2008 года в санкт-Петербурге пройдет 
I международная научно-практическая конференция 
интехМет («инновационные решения для усовершен-
ствования технологических процессов на предприятиях 
горно-металлургического комплекса»). 

Одной из приоритетных задач этой конференции является всесто-
роннее содействие формированию кадрового потенциала в горной 
промышленности и металлургии, создание тесной взаимосвязи между 
элитой инженерного корпуса отрасли и молодыми специалистами. 
Достижения и практический опыт лучших инженеров, изобретателей 
и рационализаторов отрасли предполагается сделать открытыми, из-
вестными для профессионального и научно-технического сообщества. 
Участие в конференции не предполагает организационные взносы. 
Все расходы, связанные с проживанием в Санкт-Петербурге, питани-
ем, организацией культурной программы, оргкомитет конференции 
берет на себя. 

На конференции будут освещены следующие темы: актуальные 
вопросы технического перевооружения – инновационные научные 
достижения и инженерные решения для модернизации предприятия 
ГМК; энергосберегающее оборудование и технологии в производ-
ственных процессах; ресурсосберегающие технологии и опыт их 
использования; повышение надежности функционирования техноло-
гического оборудования; автоматизированные системы управления 
производством; автоматизация технологических процессов, органи-
зация учета и диспетчеризация; диагностика состояния технологи-
ческого, инженерного оборудования, защита от аварийных ситуаций, 
проблемы промышленной безопасности; практика повышения 
эффективности производства путем модернизации парка вспомога-
тельного оборудования; экологические проблемы и инновационные 
способы их решения; источники тепловой и электрической энергии; 
инновационные технологии рециклинга; технологии переработки и 
утилизации промышленных отходов; интеграция инновационных 
достижений в образовательные программы.

Участниками конкурса могут быть как юридические лица (горно-
обогатительные, угледобывающие и металлургические предприятия, 
проектные и научно-исследовательские институты России, стран 
СНГ и ближнего зарубежья), так и физические лица (авторы или 
коллективы авторов проектов, разработок).

Для участия в конференции ИНТЕХМЕТ необходимо заполнить 
регистрационную форму на сайте конференции и подать заявку до 
1 августа 2008 года.

Касперский приглашает
«лаБоратория касперского» объявляет о проведении 
студенческой конференции по проблемам компьютерной 
безопасности IT Security Conference for New Generation. 

Лаборатория является ведущим производителем систем защиты от 
вредоносного и нежелательного ПО, хакерских атак и спама. К участию 
в конференции приглашаются студенты высших учебных заведений, 
аспиранты и молодые ученые. Конференция пройдет в два тура – заочный 
и очный. В рамках заочного тура участники должны подготовить и вы-
слать в адрес оргкомитета конкурса научно-исследовательскую работу на 
одну из предложенных тем: криптография, актуальность в современном 
обществе; компьютерная преступность; компьютерные угрозы, угрозы 
для мобильных устройств; спам, методы обнаружения спама с анализом 
содержимого и без него, фишинг; методы обнаружения и предотвраще-
ния компьютерных угроз; средства анализа и тестирования современных 
средств защиты; образовательные проекты (программы и методики 
обучения) в области компьютерной безопасности. До 15 июня 2008 года 
поступившие на конкурс работы будут оценены программным комитетом 
конкурса. Авторы лучших исследований примут участие в очном туре, 
который состоится в июле 2008 года в Москве. Избранные работы с 
сохранением авторства будут опубликованы на ресурсах «Лаборатории 
Касперского»: www.kaspersky.ru/obuchenie, www.av-school.ru.

депутатский зачет за супермена

сергей иВаноВич родом 
из днепропетровской области. 
интерес к точным наукам у него 
появился еще в школе. как гово-
рится, дело случая. 

Заболел учитель физики,  его 
временно заменяла другая препо-
давательница, которая настолько 
необычно вела уроки, что Кадченко 
влюбился в ее предмет. И по физике с 
математикой у него с той поры были 
отличные оценки. После школы – Ро-
стовский пединститут, аспирантура 
и распределение в Магнитогорск. 
Человек математического склада 
ума, он помнит точную дату, когда 
приступил к работе в МГПИ – 2 фев-
раля 1976 года, а в 1985 году Сергей 
Кадченко стал кандидатом физико-
математических наук. 

Выбор темы докторской диссерта-
ции тоже был делом случая: в наш 

вуз приехал В. Дубровский – уче-
ник ректора МГУ В. Садовничего, 
который начал «раскручивать» на 
физмате научно-исследовательскую 
деятельность. Сам факт, что про-
винциальный вуз заинтересовал 
столичных мэтров, немаловажен. 
Дубровский предложил Кадченко 
построить новый метод нахождения 
собственных чисел несамосопря-
женных операторов, на основе чего в 
2004 году Сергей Иванович защитил 
докторскую диссертацию. 

Это важное научное исследова-
ние, им Кадченко занимается почти 
всю жизнь и передает свой опыт 
ученикам. Если объяснить простым 
языком, то нахождение собственных 
чисел несамосопряженных операто-
ров необходимо, когда речь идет о 
направленности процесса. Напри-
мер, если узнать собственные числа 
оператора, который описывает работу 

атомного реактора, то им можно 
безаварийно управлять. 

Необходимо находить собственные 
числа соответствующего оператора и 
для определения устойчивых стацио-
нарных орбит спутников. 

Направления научных исследований, 
которыми руководит Сергей Кадченко, 
связаны с вычислительной матема-
тикой и математическим моделиро-
ванием сложных производственных 
процессов. По инициативе Сергея 
Ивановича в этом году открылась 
аспирантура по специальности «мате-
матическое моделирование, численные 
методы и комплексы программ». Под 
его научным руководством кандидат-
ские диссертации защитили четыре 
аспиранта, еще один является соис-
кателем ученой степени.

Пару лет назад в МаГУ создан 
учебно-научный центр математиче-
ских и информационных технологий. 

Проведенные совместно с учеными 
МГТУ исследования позволили соз-
дать ряд математических моделей, 
которые описывают новые техно-
логические процессы металлургии. 
Например, модель нагрева и плавки 
металлического лома в шахтной 
печи, исследования теплового поля 
кристаллизатора в машине непре-
рывной разливки стали. Центр растет 
и развивается благодаря тому, что у 
Сергея Ивановича немало продолжа-
телей, которых он сам и «взращивает». 
Ученый должен передавать свой опыт 
следующему поколению. Но суметь 
заинтересовать нынешнее поколение 
– целая наука. Кадченко в этом деле 
настоящий профессионал. Учиться 
в аспирантуре желающих много, но 
Сергей Иванович тщательно под-
бирает новые научные кадры. На 
его взгляд, достаточно двух лет, за 
которые можно определить, есть у 

человека способности к обучению. И 
если он найдет талант – не упустит. 

Установлены прочные связи с ве-
дущими научными центрами России: 
МГУ имени Ломоносова, математи-
ческим институтом имени Стеклова 
РАН, Челябинским, Башкирским, 
Воронежским госуниверситетами. 
Ученый во многом обязан поддержке 
президента МаГУ Валентина Рома-
нова. Среди коллег Сергей Иванович 
пользуется авторитетом, многократно 
завоевывал гранты, награжден зна-
ком «Почетный работник высшей 
школы», его труды публикуют в 
таких известных научных журна-
лах, как «Доклады Академии наук», 
«Дифференциальные уравнения». 
Он один из немногих, кто повышает 
престиж факультета и университета 
научными достижениями в области 
точных наук.

нАТАлья ЧернюговА.
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ПРАВО

Коллектив ЦЭСТ
выражает соболезнование

Столяровой Татьяне 
Владимировне

по поводу смерти отца
КАНДАУРОВА

Владимира Евсеевича.

Коллектив и совет ветеранов 
ЦРМП ЗАО «МССР»

скорбят по поводу смерти 
почетного пенсионера ОАО «ММК», 

кавалера ордена Трудовой Славы III степени
АВДЕЙЧУКА Ильи Ивановича
и выражают соболезнование 

родным и близким.
Похороны состоятся 10 июня, 
адрес: ул. Труда, 18-52 в 11.30.

Коллектив и совет ветеранов
листопрокатного цеха

скорбят по поводу смерти
ЗАЯЦ

Владимира Поликарповича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов
цеха эксплуатации ЖДТ

скорбят по поводу смерти
СТАРОСТИНА

Петра Максимовича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов
электросталеплавильного цеха
скорбят по поводу смерти

ГАЛИЦКОГО
Николая Аркадьевича

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов
ЦОЛЗ (бывшего обжимного цеха)
скорбят по поводу смерти

ИЛЬИНА
Павла Александровича

и выражают соболезнование 
родным и близким покойного. 

Коллектив и совет ветеранов
электросталеплавильного цеха
скорбят по поводу смерти

ПЕТРУНИНОЙ
Нэлли Викторовны

 выражают соболезнование 
родным и близким покойной. 

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ТРЕБУЮТСЯ
для работы  в геологоразведочной партии (ГРП) ГОП:

машинист буровой установки, 
водитель автомобиля,

тракторист,
электромонтер 
по ремонту 

и обслуживанию электрооборудования.
Иногородним мужчинам предоставляется общежитие.

Обращаться: управление кадров ОАО «ММК», 
ул. Кирова, 84 а, каб. 104.

Часы работы: ежедневно  с 10.00 до 16.00.

Возможно обучение.

ЗАО «Механоремонтный
комплекс» ОАО «ММК»

приглашает на работу:

Обращаться: ул. Кирова, 84а,
управление кадров

ОАО «ММК», 415 кабинет,
с 9.00 до 15.00.

Телефон 24-04-55.

инженеров-программистов;
электромонтеров;
слесарей-ремонтников;

�

�

�

�

�
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�

�

�

электрогазосварщиков;
стропальщиков;
операторов на газоочистку;
токарей;
выбивальщиков отливок;
формовщиков.

Дизайн в рекламе. Психологическое консультирование.
Менеджмент персонала. Бухгалтерский учет, анализ и аудит.
Менеджмент в образовании. Перевод и переводоведение.
Информационный менеджмент.
Организатор информатизации в образовании.

МАГНИТОГОРСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ

Факультет повышения квалификации
и переподготовки специалистов МаГУ
совместно с основными факультетами

ВТОРОГО ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ В СОКРАЩЕННЫЕ СРОКИ (3,5 года)

на базе первого высшего или среднего специального образования по специальностям:

Обращаться по адресу: г. Магнитогорск,
ФПК и ПС МаГУ, пр. Ленина, 124/3,

1 этаж, отдельный вход в лицее при МаГУ.
Предварительная запись по т. 34-46-09.

ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ ПЕРЕПОДГОТОВКИ

«Реклама». «Перевод и переводоведение» (англ., нем. яз.).
«Психология». «Менеджмент организации».

В 2008–2009 учебном году предоставляют
возможность обучения по программам:

по направлениям:

КОМПЬЮТЕРНОЙ ПОДГОТОВКИ

Базовая компьютерная подготовка.
Компьютерная графика .
Ведение бухгалтерского учета в программе «1С: Бухгалтерия».

Corel DRAW, 3D Studio MAX

БИЗНЕС-СЕМИНАРОВ И БИЗНЕС-ТРЕНИНГОВ

Эффективные стратегии развития организации.
Экономические и психологические аспекты управления организацией.
Мотивация персонала, деловые коммуникации, управление
проектами и др.

• мастер технологического
участка,
• машинист перегружателей,
• моторист БСУ,
• формовщик ж/б изделий,
• водитель,
• крановщик,
• подсобный рабочий,
• контролер, лаборант
(со стажем работы
в строительной
организации),

ЗЖБИ ЗАО «Стройкомплекс»
требуются:

Обращаться: остановка «Среднеуральская».
Т. 256-817.

• электрогазосварщик,
• электромонтер,
• слесарь,
• оператор БСУ

• уборщик,
• сварщик контактной
сварки

• дозировщик,
• стропальщик,
• распределитель работ.

(мужчина),

(арматурщик),

Нину Ермолаевну 
ХУДЯКОВУ 
с 65-летием!

Желаем доброго здоровья, 
счастья и благополучия.

Администрация, 
профком и совет ветеранов 

ЛПЦ-10.

Марса Муратовича 
ХАКБЕРДИНА, Зою 

Васильевну РОГУЛИНУ 
и Николая 

Васильевича 
ТАТАРИНОВА 
с юбилеем!

Желаем счастья и здоровья.
Администрация, профком и совет 
ветеранов цеха водоснабжения.

ПРОДАМ
*1-к. на 12 участке, 2/5 эт. Т. 8-3519-

0171-82.
*Коттедж, п. Крылова. Т. 8-950-746-

1500.
*Дом, п. Обручевка. Т. 8-950-746-1500.
*Дом, п. Полоцк. Т. 8-950-746-1500.
*Средства автомобильной экономии. Т. 

8-912-3110-796.
*Британских котят. Т. 37-06-88.
*Рассаду помидор (недорого). Обр.: ул. 

Одесская, 68. Т. 28-57-93.
КУПЛЮ

*Комнату. Т. 37-35-67.
*Малосемейку, однокомнатную. Т. 37-

35-67.
*Двухкомнатную. Т. 37-35-67.

СДАМ
*Часы, ночь. Т. 29-44-71.
*Часы, ночь. Т. 8-909-747-7997.
*Посуточно. Т. 8-902-894-5605.
*Сутки, ночь. Т. 8-961-579-9363.

УСЛУГИ
*Металлические балконные рамы, лод-

жии с остеклением. Двери тамбурные, 
подъездные металлические с отделкой 
любой сложности. Теплицы, ворота, решет-
ки. Цена, качество, гарантия. Т.: 29-69-17, 
22-20-37.

*Натяжные потолки. Европейское ка-
чество, гарантия. Рассрочка платежа. Т. 
45-20-33.

*Ремонт крыш бикростом. Сварочные 
работы. Т.: 41-30-94, 8-902-899-6891.

*Ремонт крыш бикростом. Т. 8-909-749-
2410.

*Ремонт крыш. Т.: 31-90-80, 8-951-455-
68-76, 35-90-86.

*Отделка дверей балконов евровагонкой. 
Т.: 30-38-18, 31-90-80, 21-88-77, 8-912-803-
21-84.

*Отделка балконов наружняя и внутрен-
няя евровагонкой, пластиком. Т. 34-30-04.

*Установка замков. Гарантия. Т. 30-40-83.
*Сварочные работы. Т. 30-40-83.
*Замена водопровода, канализации, 

электропроводки. Т.: 28-10-02, 8-951-807-
6785.

*Сантехника, замена водопровода, кана-
лизации, отопления. Водомеры (пластик). 
Сады. Качественно, недорого. Т. 45-45-23.

*Водопровод, водомеры. Т. 48-84-16.
*Установка водомеров. Замена водо-

провода на пластик . Электромонтаж. 
Качественно. Т. 8-904-976-9651.

*Натяжные потолки «Меркурий». Т.: 29-
47-27, 30-17-22.

*Ремонт квартир. Т. 45-12-31.
*Ремонт квартир. Т. 45-18-93.
*Кафельщик. Быстро, качественно. Т.: 

48-28-37, 8-909-092-4466.
*Электромонтаж. Т. 8-961-5797-253.
*Электропроводка. Быстро, качественно, 

недорого. Т. 8-909-09-65831.

*Электрик, замена эл. счетчиков, про-
водки. Т. 49-42-07.

*Электромонтаж. Гарантия, опыт работы. 
Тю 8-912-476-4388.

*«Стинол». Ремонт любых холодильни-
ков. Гарантия два года. Т.: 41-44-35 (р), 
29-24-51 (д).

*Ремонт любых холодильников. Т. 30-
96-09.

*«Стинол». Ремонт любых холодиль-
ников. Пенсионерам скидки. Т.: 30-17-07, 
29-65-05.

*Телеремонт. Гарантия. Ежедневно. Т. 
35-84-88.

*Телемастер. Т. 8-906-872-43-96.
*Ремонт телевизоров. Гарантия. Вызов 

бесплатно. Т. 29-63-95.
*Ремонт телевизоров. Т.: 8-904-800-59-

77, 23-99-09.
*ООО «МагТехСервис». Ремонт стираль-

ных машин, холодильников. Т.: 30-99-02, 
8-906-854-23-72.

*«MAGSAT.ru». НТВ-Плюс, ТРИКОЛОР-
ТВ, ТВ-антенны. Скидки. Установка. Гаран-
тия. Пр. Ленина, 91. Т.: 289-900, 299-000.

*Триколор, НТВ+, ТВ-антенны, спут-
никовый Интернет. Рассрочка, скидки. Т. 
29-13-14.

*Видеосъемка. Т. 35-88-60, 8-904-939-
35-14.

*Видео-, фотосъемка. Т. 22-86-51.
*Компьютерная помощь. Т. 8-963-094-

44-60.
*Познакомим. Т. 41-78-19.
*Детективы. Т. 8-904-939-0000.
*Подготовка к школе. Т. 22-84-07.
*Лечение запоев на дому. Лицензия. 

Возможны противопоказания. Прокон-
сультируйтесь со специалистом. Т. 8-903-
091-63-99.

*«ГАЗель». Т. 29-10-28.
*«ГАЗель». Т. 8-903-090-8547.
*«ГАЗели». Т. 29-21-79.
*«ГАЗели». Т. 8-906-851-9743.
*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗели». Т. 45-21-20.
*«ГАЗели». Т.: 45-14-72, 8-912-805-1472.
*«ГАЗель». Т. 8-906-852-0768.
*«ГАЗель» от 250 р. Т. 45-06-40.
*«ГАЗель». Т.: 29-62-22, 8-908-096-5100.
*Оперативно, ежедневно, «ГАЗели», 

«Бычки», переезды. Т.: 43-10-90, 8-908-
086-2322.

*Высокие  4-метровые  «ГАЗели», 
5-метровые «Бычки», переезды, грузчики. 
Т.: 46-03-82, 8-908-086-0382.

*Грузоперевозки. Т. 8-961-578-2780.
ТРЕБУЮТСЯ

*ЗАО «Русская металлургическая ком-
пания» приглашает на работу инженера-
электроника, инженера-программиста, 
слесарей-ремонтников, монтажников 
оборудования КХП, электрогазосварщи-
ков, слесарей КИПиА, токарей, электро-
монтеров по ремонту и обслуживанию 

электрооборудования, электромонтеров 
диспетчерского оборудования и телеав-
томатики, огнеупорщиков, каменщиков, 
водителей погрузчика, водителей категории 
«С», «D». Обращаться в отдел кадров. Т.: 
24-06-41, 24-01-80.

*ЗАО «Строительный комплекс» в УМиАТ: 
машинист АГП, водитель а/м, слесарь по 
ремонту а/м, электромонтер по ремонту и 
обслуживанию эл.оборудования, машинист 
экскаватора, токарь. Полный соцпакет, сво-
евременная з/п. Т.: 34-89-78, 40-62-37.

*Заводу «Алькор»: операторы пром.обо-
рудования (мужчины, график ж/д), грузчики 
( график по 2 дня). Т. 24-92-81.

*Предприятию на постоянную работу: 
газорезчики, резчики холодного металла, 
электромонтеры, прессовщики лома и от-
ходов металла, стропальщики, машинист 
бульдозера, машинисты крана (крановщик), 
водители погрузчика (фукс), уборщики про-
изводственных и служебных помещений, 
грузчики. Ул. Грязнова, 34 (отдел кадров). 
Т.: 20-43-59, 28-33-00.

*Помощник повара, до 35 лет, з/п 8000. 
Т. 37-75-19.

*Грузчики. Т. 46-09-25.
*Учреждение ОАО «ММК» «Детский 

оздоровительно-образовательный комплекс» 
приглашает для работы на летний сезон  в 
ДООЛ «Горное ущелье» и «Уральские зори»: 
электриков, поваров, официантов, кухонных 
работников, грузчиков столовой, горничных, 
уборщиков помещений, воспитателей, вожа-
тых, водителей категории «D» на постоянную 
работу. Обращаться: ул. Кирова, 70, здание 
профкома ОАО «ММК», правое крыло, вход 
со двора, со стороны старого кинотеатра 
«Магнит», 5 подъезд, 4 этаж, каб. 403, отдел 
кадров. Т. 24-52-89.

*ЗАО «Металлургремонт-1» рабочие 
следующих специальностей: слесарь-
ремонтник, электросварщик, электрога-
зосварщик, огнеупорщик (з/пл высокая, 
полный соцпакет). Т. 24-10-07, ул. Кирова, 
90/1.

*Тресту «Электротранспорт»: водитель 
трамвая (з/п 13 тыс. руб.), кондуктор-
контролер, слесарь-электрик по ремонту 
электрооборудования, электрогазосвар-
щик, шлифовщик, строгальщик, электро-
монтер по ремонту о обслуживанию элек-
трооборудования, прессовщик, водитель 
автомобиля, тракторист, электромонтер 
контактной сети и по ремонту воздушных 
линий, слесарь по ремонту подвижного 
состава, монтер пути (постоянно и вре-
менно), аккумуляторщик, мойщик-уборщик 
подвижного состава, электромонтер связи. 
Ул. Советская, 162/2, каб. 320. Т.: 28-34-21, 
35-56-81.
РАЗНОЕ

*Ищу няню. Т. 8-919-344-70-40.
*Сплавы по горным рекам от 2-х дней. 

Т. 49-25-90.

ДУБЛЕНКИ • ШУБЫ

• ШАПКИ • ВОРОТНИКИ

•

14 июня с 9.00 до 18.00 в Домедружбынародов

МЕХОВАЯ ЯРМАРКА
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Приглашаем за покупками!Приглашаем за покупками!

г. Киров

СКИДКА 10 %. КРЕДИТ.

АСИР и очки Панкова – квантовые аппараты для улучшения зрения без лекарств
и операций (катаракта, глаукома, амблиопия, астигматизм, косоглазие, дальнозор-
кость, близорукость и т. д.)
Положительно влияют на основные системы человека: кардиология, неврология
и т. д. Аппараты (АСИР и т. п.) широко используют в клиниках и рекомендуют
для домашних условий. Противопоказания
указаны в инструкции. Проконсультируйтесь
у специалистов.
Рассрочка платежа на 1200 руб. под 0%.
Справки: (3412) 51-03-68, 555-333.

16 июня с 12.30 до 13.30 в театре оперы и балета

ПроЗРЕНИЕ и РАДУГА ВКУСА

Первым 20 покупателям – скидка 10 %.
АКЦИЯ – два года гарантии.

Прибор АСИР – 6500 р.
ОЧКИ ПАНКОВА – 3000 р.

бальзам ПАНКОВА – 300 р.
СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ –

от 3000 до 5500 р.
СТИРАЛЬНЫЕ МАШИНКИ – 1800 р.

(2 шт. по цене одной)

Товар сертифицирован.
БФ «Выздоровление» НО

Устранение психологических причин страхов, комплексов,
неврозов, депрессии, трудностей в общении.

ЦЕНТР «МЕДИУМ»
ОТ АЛКОГОЛЬНОЙ ЗАВИСИМОСТИ,
НАРКОМАНИИ, ИГРОМАНИИ.

ОТ АЛКОГОЛЬНОЙ ЗАВИСИМОСТИ,
НАРКОМАНИИ, ИГРОМАНИИ.

Эффективный метод анонимного освобождения

Ул. Фрунзе, 26, Т.: 48-80-50, 8-919-359-53-85.Ул. Фрунзе, 26, Т.: 48-80-50, 8-919-359-53-85.
15-летний опыт работы. Надежные результаты.

СЕМЕЙНАЯ ПСИХОТЕРАПИЯ

Международная программа «12 шагов».

Возможны противопоказания. Проконсультируйтесь со специалистом.

Бывших работников, ветеранов предприятия – Эмилию Сергеевну МОЛЧАНОВУ, Дми-
трия Матвеевича ИВАНОВА, Петра Федоровича ШАПОШНИКОВА, Марию Николаевну 
ШЕВЧЕНКО, Антона Васильевича БАРАНОВА, Антонину Николаевну АНИСИМОВУ, Нину 
Ивановну СЕЛИВНОВУ, Фаузию Хайрулатовну АМИНОВУ, Лидию Михайловну СМЕТАНИ-
НУ,  Александра Михайловича БАГРЕЕВА, Алексея Ивановича КАБАЦКОВА,  Екатерину 
Александровну ПОПОВУ, Веру Яковлевну РЫБАКОВУ, Валентину Васильевну ГУРЬЯНОВУ, 
Нину Филипповну КАЛИНИНУ, Нину Ивановну ОНИЩЕНКО, Сажиду Сулеймановну АХ-
МЕДЬЯНОВУ, Михаила Александровича ФИЛИНОВА, Валентину Михайловну ДИНИСЛА-
МОВУ, Нину Михайловну НИКИФОРОВУ, Валентину Семеновну САМОХВАЛОВУ, Зинаиду 
Константиновну БАРАНОВУ, Марию Акимовну КАЗАЧКОВУ,  Таисию Ивановну УШАКОВУ, 
Анатолия Арсентьевича ПОЗДНЯКОВА, Анну Ильиничну ГОНЧАРОВУ, Василия Ивановича 
НОВИКОВА, Сергея Михайловича КРАМАРЧУКА, Семена Ивановича ДОРОВСКОГО, Фарита 
Фатыховича ИДРИСОВА, Софью Петровну ЛОМАКИНУ, Марию Сергеевну ЛОБАЙ, Исме-
гюль Хасяновну БИБАРСОВУ, Фарита Файзулловича ГАБИДУЛЛИНА, Марию Васильевну 
ЕРЕМИНУ, Анастасию Васильевну МАЛЫШЕВУ, Михаила Ивановича ГУРАЛЯ, Владимира 
Васильевича КОНСТАНТИНОВА – с юбилеем!
Желаем именинникам крепкого здоровья, бодрости духа и благополучия еще на многие годы!

Администрация, профком и совет ветеранов ОАО «Метизно-калибровочный завод «ММК-МЕТИЗ».

КОНСУЛЬТАЦИЯ
ОКОЛО 12 тысяч одиноко проживаю-
щих пенсионеров и малообеспечен-
ных семей города получают помощь 
на оплату жилого помещения и ком-
мунальных услуг. 
Сумма выплаченных им субсидий в нынеш-

нем году составила 42 млн. рублей. Вопрос о 
назначении субсидии семье решает управление 
социальной защиты населения администрации 
города на основании заявления гражданина с 
приложением документов, перечень которых 
установлен постановлением правительства 
РФ «О предоставлении субсидий на оплату 
жилого помещения и коммунальных услуг». 
Что необходимо для оформления субсидии? 
Копии и оригиналы паспортов, свидетельств 
о рождении с вкладышем, о браке или его 
расторжении, судебное решение об установ-
лении родственных отношений. Нужны копии 
и оригиналы документов, подтверждающих 
правовые основания владения и пользования 
заявителем жилым помещением, в котором 
он зарегистрирован по месту постоянного 
жительства: договор найма, социального най-
ма, справка ЖК, ЖСК, ТСЖ о членстве в нем 

заявителя или о выплаченном паевом взносе, 
свидетельство о государственной регистрации 
права собственности на жилое помещение, 
договор об отчуждении жилого помещения 
(купли-продажи, мены, дарения), акт (сви-
детельство, договор) о приватизации жилого 
помещения, свидетельство о праве на наслед-
ство по закону или завещанию, документы 
технической инвентаризации и технического 
учета жилого помещения, находящегося в 
собственности заявителя. 
Следует также предоставить документы о 

лицах, зарегистрированных совместно с заяви-
телем по месту его постоянного жительства, 
документы, подтверждающие доходы заяви-
теля и членов его семьи за последние шесть 
месяцев, предшествующих месяцу подачи 
заявления о предоставлении субсидии. 
У заявителей попросят документы, содержа-

щие сведения о платежах за ЖКУ, начисленных 
за последний перед подачей заявления месяц, 
и о наличии (отсутствии) задолженности по 
оплате ЖКУ, копии и оригиналы документов, 
подтверждающих право заявителя и членов 
его семьи на меры социальной поддержки, 
компенсации по оплате ЖКУ, копии и ори-
гиналы документов, удостоверяющих при-
надлежность заявителя и членов его семьи к 
гражданству РФ, а также копии документов, 

подтверждающих размер вносимой платы за 
ЖКУ совместно проживающими гражданами, 
не указанными заявителем в качестве членов 
своей семьи: договор найма, заключенный с 
собственником жилого помещения; договор 
поднайма, заключенный с нанимателем жилого 
помещения; договор безвозмездного пользо-
вания, заключенный с собственником жилого 
помещения.
Субсидия предоставляется на шесть меся-

цев. При предоставлении документов с 1 по 
15 число месяца субсидия предоставляется с 
1 числа текущего месяца, а при предоставлении 
указанных документов с 16 по 30 (31) число 
месяца – с 1 числа следующего месяца.
Одиноко проживающие пенсионеры, 

проживающие в муниципальном жилищ-
ном фонде, ОЖСК «Магнит», ТСЖ «Дом» 
и ЖК «Коммунальник», для переоформ-
ления субсидии на следующий период 
предоставляют документы только в случае 
следующих изменений: гражданства; состава 
семьи; регистрации по месту жительства; 
основания владения и пользования жилым 
помещением; при наличии доходов, кроме 
пенсии. Если изменений не произошло, на-
значение субсидии на следующий период 
осуществляется без участия пенсионера на 
основании данных Пенсионного фонда о 

размере пенсии и жилищных организаций о 
размере платы за жилое помещение и ком-
мунальные услуги.
Одинокие пенсионеры, проживающие в 

индивидуальном и кооперативном жилищ-
ном фонде (кроме кооперативов), для пере-
оформления субсидии на следующий период, 
если не произошло изменений, предоставля-
ют справку о составе семьи и квитанции об 
оплате жилищно-коммунальных услуг.
Для оформления субсидий на оплату 

жилого помещения и коммунальных услуг с 
документами, указанными в перечне, необхо-
димо обращаться в пункты приема населения 
по следующим адресам:
ул. Октябрьская, 32, каб. 104 и 110, тел.: 

37-29-02, 37-28-17;
ул. Ленинградская, 17 (зона обслуживания 

ООО «ЖРЭУ-5»);
ул. Суворова , 123, каб. 2 и 4, тел.: 21-74-

37, 31-38-56;
ул. Маяковского, 19/3, каб. 201 и 204, тел.: 

48-22-36, 48-29-61.
График приема населения по вопросам 

субсидий: понедельник – с 8.30 до 12.00 и с 
12.45 до 17.30; вторник, четверг – с 12.45 до 
17.30; среда, пятница – с 8.30 до 12.00.

Управление социальной защиты населения 
администрации города.

СУБСИДИИ НА ОПЛАТУ ЖИЛЬЯ Пособие семье военного
В ФЕДЕРАЛЬНЫЙ закон «О государственных пособиях гражданам, 
имеющим детей» внесены изменения, предусматривающие введение двух 
новых видов пособий.
Первое – единовременное пособие беременной жене военнослужащего, проходящего 

военную службу по призыву. Право на него в размере 16100 рублей имеет жена военнослу-
жащего со сроком беременности не менее 180 дней. Для назначения пособия предоставляют 
заявление, свидетельство о браке и его копию, справку из женской консультации либо другого 
медицинского учреждения, поставившего женщину на учет, справку из воинской части о про-
хождении мужем военной службы по призыву (с указанием срока службы), паспорт заявителя 
и его копию, выписку из банковского счета на имя заявителя (Сбербанк).
Второй вид пособия – ежемесячный. Право на него имеет мать (опекун) ребенка во-

еннослужащего, проходящего военную службу по призыву. Пособие 6900 рублей выплачи-
вают на каждого ребенка, но не ранее начала отцом ребенка военной службы по призыву. 
Выплата прекращается по достижении ребенком трех лет, но не позднее дня окончания 
отцом военной службы. Для назначения пособия предоставляют заявление, свидетельство 
о рождении ребенка и его копию, справку из воинской части о прохождении отцом ребенка 
службы по призыву с указанием срока службы, паспорт заявителя и его копию, выписку 
из банковского счета на имя заявителя (Сбербанк).
Право на эти пособия возникает при призыве граждан на военную службу, начиная с 

1 января 2008 года. Их выплачивают, если обращение за ними последовало не позднее 
шести месяцев со дня окончания военнослужащим службы по призыву. Единовре-
менное пособие беременной жене военнослужащего и ежемесячное на ребенка вы-
плачивают независимо от права на иные виды государственных пособий гражданам, 
имеющим детей.
Для назначения пособий обращаться: ул. Октябрьская, 32, кабинет 105 (здание адми-

нистрации Ленинского района). Приемные дни: понедельник, вторник, среда – с 9.00 до 
17.00; перерыв – с 12.00 до 12.45. Телефоны для справок: 37-73-24, 37-27-70. 

Управление социальной защиты населения администрации города.
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«ЗЛАТО»«ЗЛАТО»
ювелирная компания

«ЭСТЕТ»«ЭСТЕТ»

КРЕДИТКРЕДИТ
на ювелирные изделияна ювелирные изделия

• без без

от 3000 руб./за изделие

ПЕРЕПЛАТЫ • ПЕРВОНАЧАЛЬНОГО ВЗНОСА

СКУПКАСКУПКА

м-н «Злато», ул. Набережная, 2, т. 22-08-78

м-н «Злато», пр. К. Маркса, 93, т. 27-80-54

лома золота

ОБМЕНОБМЕН
на новые ювелирные изделия

РЕМОНТ, ИЗГОТОВЛЕНИЕРЕМОНТ, ИЗГОТОВЛЕНИЕ
по каталогам

РУСФИНАНС
ГРУППА С ОСЬЕТЕ ЖЕНЕРАЛЬ

Ренессанс Кредит

с
е

р
т

и
ф

и
к
а

т
с

о
о

т
в

е
т

с
т

в
и

я
.
С

Л
4

9
.В

0
0

2
1

5
P

O
C

C
R

UСКИДКА или МОСКИТКА
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Весной обостряются многие болезни. Не избега-
ют обострений  больные суставы и пораженный 
остеохондрозом позвоночник. Методов лечения 
множество. Один из них – физиотерапевтические 
процедуры, в частности, магнитотерапия  – воздей-
ствие на пораженные органы   магнитным полем.
АЛМАГ-01 – аппарат  для лечения бегущим импульс-

ным магнитным полем.  Основные показания к лече-
нию АЛМАГом: остеохондроз позвоночника, артриты 
и артрозы,  гипертоническая болезнь, бронхиальная 
астма, панкреатит, дискинезия  желчевыводящих пу-
тей, язвенная болезнь желудка и 12-перстной кишки, 
нейродермит, гинекологические и другие распростра-
ненные заболевания. 
Главное достоинство аппарата – высокая эффектив-

ность лечения. АЛМАГ способствует снятию  симпто-
мов воспаления, исчезновению боли, возвращению 
работоспособности.
АЛМАГ устроен так, что им удобно проводить лече-

ние самому пациенту (без посторонней помощи). Его 
четыре лечебных индуктора, связанные между собой 
в гибкую цепочку, легко обернуть вокруг сустава, на 
них можно лечь спиной. АЛМАГ оказывает на организм 
щадящее действие и применяется практически в лю-
бом возрасте. Им можно лечиться даже ослабленным 
больным, пожилым людям и тем, кому другое лечение 
противопоказано.
Физиоприборы домашнего применения торговой 

марки «ЕЛАМЕД» лечат заболевания опорно-
двигательного аппарата, сердечно-сосудистые, 
бронхо-легочные, желудочные, ЛОР-болезни, проста-
тит, геморрой. Подробнее о методах лечения и вопро-
сах сохранения здоровья изложено в книге «Победа 
над болью». Цена книги 60 руб. 
В связи с участившимися случаями подделок наших 

аппаратов, в т.ч. и на Южном Урале, Елатомский при-
борный завод проводит заводскую выставку-продажу 
своей продукции. 

АЛМАГ ЛЕЧИТ ПОЗВОНОЧНИК, 
СУСТАВЫ И …

Внимание!!!
Только 3 дня в Магнитогорске: 19 июня с 

13.00 до 18.00, 20 и 21 июня с 10.00 до 18.00  в 
Магнитогорской филармонии (киноконцерт-
ный зал «Партнер») по адресу: пр. К. Маркса, 
126, Елатомский приборный завод проводит 
выставку-продажу своих лечебных аппара-
тов из золотой серии «Домашний доктор»: 
МАГ-30, АЛМАГ, МАГОФОН, ФЕЯ, ТЕПЛОН, 
МАВИТ, УТМпк-01. Вы сможете приобрести 
любой прибор по заводской цене, задать во-
просы и бесплатно проконсультироваться у 
врача по применению аппаратов. 

Справки по телефону 
в Челябинске: 
(351) 247-67-47

Аппараты «ЕЛАМЕД» вы также можете 
приобрести наложенным платежом, сделав 
заказ по адресу:  391351, Рязанская область, 
г. Елатьма, ул. Янина, 25, приборный завод, 
или по телефону: (49131) 2-04-57; 4-19-96.

ОГРН 1026200861620.

ЕЛАТОМСКИЙ 
ПРИБОРНЫЙ ЗАВОД –
 «ВСЕ ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ. 
ЗДОРОВЬЕ ДЛЯ ВАС!»

НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ

«Так жить нельзя!» – говорите вы себе в одно прекрасное утро. Прекрасное, несмотря на скверное самочувствие (похмелье) ,
отсутствие денег (погуляли), молчание жены (плачет), а на работе... (лучше не думать). Прекрасное потому, что

Почему препарат может помочь вам? Потому что снимает алкогольную
зависимость, вызывает стойкое равнодушие к спиртному. Не можете сразу бросить – позволяет не отказываться
совсем от спиртного. Хочется выпить – пожалуйста, только все меньше будет хотеться. Вы считаете, что все лекарства – «химия»,
а печень подорвана алкоголем, так препарат . Основа его – травы, которые еще 2500 лет назад были
известны как надежное средство отваживания от пьянства. Благодаря входящему в его состав активному комплексу,
оказывает благотворное влияние на весь организм,причем эффективен он и при применении без ведома пьющего!

вы принимаете
решение – больше не пить! ФОРТАЛ ФОРТАЛ

ФОРТАЛ

100% натурален
ФОРТАЛ

ФОРТАЛ- ВЕРНОЕ РЕШЕНИЕ !

По вопросам приобретения обращайтесь: *аптечная сеть «Оптима», пр. К. Маркса, 89, тел. 27-98-61, ул. Трамвайная, 25,
тел. 48-81-30, ул. Советская, 139, тел. 21-29-38, ТГ «Мост-2», тел. 49-60-62. Справочная служба: 21-50-21.
*Государственные аптеки: № 204, ул. «Правды», 24, тел. 37-39-14, № 251, пр. К. Маркса, 168, тел. 34-35-03, № 141, ул. Фрунзе, 38,
тел. 48-83-01, № 85, ул. Комсомольская, тел. 22-02-12, № 284, ул. Советская, 197, тел. 30-27-11, № 131, ул. Октябрьская, 13, тел. 22-65-47.

www.image-ural.ruwww.image-ural.ru

12 лет на рынке светопрозрачных конструкций

ул. Гагарина, 18,
телефон (3519) 28-83-92.

ПЛАСТИКОВЫЕ ОКНА
ПЛАСТИКОВЫЕ
ИЗДЕЛИЯ
• окна
• двери
• перегородки
• витражи

АЛЮМИНИЕВЫЕ
КОНСТРУКЦИИ
• витражи
• входные группы
• зимние сады
• светопрозрачные
крыши

• перегородки, окна
• автоматические
и раздвижные двери

Любые высоты доступны,
если есть хорошая база!
Любые высоты доступны,
если есть хорошая база!

ООО «МОНОЛИТ-МАГНИТОГОРСК»
Россия, г. Магнитогорск, ул. Герцена, 6, офис 109.

Тел.: (3519) 43-86-00, 43-88-15. Факс: (3519) 43-87-50.
Пр. К. Маркса, 220, дополнительный офис внутри квартала.

e-mail: monolitmag@mail.ru

1-комнатная квартира 43 кв. м. – 1 341 300 руб.

1-комнатная квартира 51 кв. м. – 1 487 300 руб.

2-комнатная квартира 59 кв. м. – 1 837 300 руб.

2-комнатная квартира 67 кв. м. – 2 085 300 руб.

2-комнатная квартира 71 кв. м. – 2 209 300 руб.

2-комнатная квартира 78 кв. м. – 2 426 300 руб.

3-комнатная квартира 88 кв. м. – 2 648 300 руб.

4-комнатная квартира 124 кв. м. – 3 728 300 руб.

1-комнатная квартира 43 кв. м. – 1 341 300 руб.

1-комнатная квартира 51 кв. м. – 1 487 300 руб.

2-комнатная квартира 59 кв. м. – 1 837 300 руб.

2-комнатная квартира 67 кв. м. – 2 085 300 руб.

2-комнатная квартира 71 кв. м. – 2 209 300 руб.

2-комнатная квартира 78 кв. м. – 2 426 300 руб.

3-комнатная квартира 88 кв. м. – 2 648 300 руб.

4-комнатная квартира 124 кв. м. – 3 728 300 руб.

ДЕЙСТВУЕТ
СИСТЕМА
СКИДОК

онолитМ
ММагнитогорск

ГРАФИК РАБОТЫ:
Оф. 109 – пн–пт с 8.30 до 19.00.
Доп. офис – пн–пт с 8.00 до 19.00,
сб. с 10.00 до 17.00.

В медицинском центре

«НАСТРОЕНИЕ»

от неврозов, навязчивостей,
депрессий, нарушений сна,
хронического болевого синдрома.

Надежно, профессионально,
эффективно.

Возможны противопоказания. Проконсультируйтесь.

Пр. К. Маркса, 115/2, т. 295-400,
ул. Строителей, 26, т. 280-222.
Пр. К. Маркса, 115/2, т. 295-400,
ул. Строителей, 26, т. 280-222.

от алкогольной
зависимости.
от алкогольной
зависимости.

ГАРАНТИРОВАННОЕ ИЗБАВЛЕНИЕГАРАНТИРОВАННОЕ ИЗБАВЛЕНИЕ

ЭФФЕКТИВНОЕ
ИЗБАВЛЕНИЕ
ЭФФЕКТИВНОЕ
ИЗБАВЛЕНИЕ

Прием ведет А. А. Беликов,
заслуженный врач РФ.

Прием ведет А. А. Беликов,
заслуженный врач РФ.

Новый адрес – новые возможности!Новый адрес – новые возможности!

Ул. 50-летия Магнитки, 29/1,
тел.: 49-22-14, 40-73-49.

Ул. 50-летия Магнитки, 29/1,
тел.: 49-22-14, 40-73-49.

предлагает

1- и 2-комнатные квартиры

в 145 мкр. с ремонтом

под ключ

предлагает

1- и 2-комнатные квартиры

в 145 мкр. с ремонтом

под ключ

НЕЖИЛЫЕ ПОМЕЩЕНИЯ

АРЕНДА И ПРОДАЖА.

НЕЖИЛЫЕ ПОМЕЩЕНИЯ

АРЕНДА И ПРОДАЖА.

скидка на квартиры

с 15мая по 15 июня

10%10%

Ул. Грязнова, 31. Т. 43-99-66.Ул. Грязнова, 31. Т. 43-99-66. ВОЗМОЖНОСТЬ

СОСТАВЛЕНИЯ

ДОГОВОРА

НА ДОМУ

ВОЗМОЖНОСТЬ

СОСТАВЛЕНИЯ

ДОГОВОРА

НА ДОМУ

• ОКНА • ДВЕРИ• ОКНА • ДВЕРИ
межкомнатные

стальные
межкомнатные

стальные

• РОЛЛЕТЫ

• ЖАЛЮЗИ

• ВОРОТА

• НИЗКИЕ ЦЕНЫ

• СКИДКИ

• ПОДАРКИ

• РОЛЛЕТЫ

• ЖАЛЮЗИ

• ВОРОТА

• НИЗКИЕ ЦЕНЫ

• СКИДКИ

• ПОДАРКИ

R

• отделка откосов,
• роллеты, жалюзи,
• ворота, алюминиевые
конструкции.

ОКНА – LG-Chem

Пр. К. Маркса, 149/1,
м-н «Водолей»

Т.: 295-300, 8-902-897-1133.

Пр. К. Маркса, 149/1,
м-н «Водолей»

Т.: 295-300, 8-902-897-1133.

4-камерный,4-камерный,
глянцевый,
профиль

глянцевый,
профиль

КУПЕ-

ЛЮКС

КУПЕ-

ЛЮКС

ШКАФ-

КУПЕ

ШКАФ-

КУПЕ
ЗА 3 ДНЯ.

Т.: 452-052, 8-912-805-2052.Т.: 452-052, 8-912-805-2052.

МЕБЕЛЬ НА ЗАКАЗ

Горки, кухни, детские. Недорого. Быстро.Горки, кухни, детские. Недорого. Быстро.

набирает на курсы

Ул. Комсомольская, 33.
Т.: 29-19-55, 8-904-802-9010.

АВТОШКОЛААВТОШКОЛА

водителей категории «В»водителей категории «В»

ТРЕБУЕТСЯ
заместитель директора

инвестиционной
компании.

Резюме на e-mail: uralinwest@mail.ru

ЦЕНТР ПОГОНАЖНЫХ
ИЗДЕЛИЙ

из массивной и клееной древесины для строительства и отделки всегда в наличии:

ПРИНИМАЕМ ЗАКАЗЫ НА ИЗГОТОВЛЕНИЕ КЛЕЕНОЙ ПОГОНАЖНОЙ ПРОДУКЦИИ ПО ВАШИМ РАЗМЕРАМ.

ПРИГЛАШАЕМ К СОТРУДНИЧЕСТВУ СПЕЦИАЛИСТОВ ПО ОТДЕЛКЕ.

Ул. Кирова, 126, корп. 1, т.: 29-04-21, 45-04-41.

• евровагонка
•фальшбрус
• блокхаус
(имитация бревна)

• подоконная доска
• клееныймебельныйщит
• сухой строительный
клееный брус 200*120

• двутавровые
клееные балки
для перекрытий
до 6метров

• угловые галтели
• европол
• плинтус
• наличники

ЖАЛЮЗИ, РОЛЬСТАВНИ,

СЕКЦИОННЫЕ ВОРОТА,

МАРКИЗЫ.

49-44-00, 41-68-01.

лазером;
склерозирующими препаратами;
кольцами на аппарате « (Германия);
регенеративными препаратами и ;
новейшая методика – удаление геморроя за 40 минут
на УЗИ-аппарате (Австрия).

Шторц»
Alloplant Botox

Hal Doppler

МЕДИЦИНСКИЙ ЦЕНТР СОВРЕМЕННОЙ КОЛОПРОКТОЛОГИИ

Лицензия № 74-01-000136 от 12.05.2005 г.

�

�

�

УЗИ органов брюшной полости, малого таза, молочных
и щитовидной желез на цифровом трехмерном аппарате.
Все виды проктологической помощи
(с возможностью выезда на дом).
Диагностика на современном оборудовании.
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Ул. Строителей, 19. Запись по тел. 23-48-28 (с 10.00 до 20.00).

Возможны противопоказания. Проконсультируйтесь с врачом.

Европейские методики лечения геморроя
и анальных трещин:

�Консультация гастроэнтеролога с диетическими рекомендациями.

«ЭлитОкна»
от производителя профиля

Двери, остекление балконов, «холодильник» ПВХ,
алюминиевые конструкции, жалюзи, межкомнатные двери.

АКЦИЯ!АКЦИЯ!

ЖалюзиЖалюзи
в подарок*в подарок*


